
El gobernador Gustavo Melella encabezó ayer el acto de presentación del grupo Mirgor del proyecto del puerto de Río Grande, con una inversión estimada en 250 mi-
llones de dólares y un plazo de finalización para julio de 2025. Afirmó que, si la inversión la realiza un privado, hay garantías de que finalmente se logre concretar, y ade-
lantó otro anuncio en pocos días del mismo grupo empresario vinculado con exportaciones. Se trabaja en paralelo en el espacio para contenedores, que en lugar de pasar 
por el puerto de Ushuaia irán directamente al puerto de Río Grande, y dijo que será multifuncional, porque se prevé el desarrollo de actividades pesqueras, impulsará la 
industrialización de hidrocarburos y es fundamental para el desarrollo del proyecto de hidrógeno verde y energías renovables. En tanto el vicepresidente de ingeniería 
de la empresa, Eugenio Sellán; y el CEO del Grupo Mirgor, José Alonso, dieron detalles del proyecto presentado ayer en instalaciones del IPRA con las dos etapas que 
fueron planificadas en caso de que el desarrollo requiera un puerto de mayores dimensiones. Págs. 4-6

El grupo Mirgor presentó formalmente la inversión en el puerto de Río Grande
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Buenos Aires.- El peronismo activó el de-
bate interno de cara a las elecciones 2023. 
El renunciamiento de Cristina Kirchner a 
ser candidata el año que viene aceleró el 
proceso de discusión sobre el futuro del 
Frente de Todos, que está atravesado por 
las diferencias que sobreviven en el inte-
rior de la coalición.
Este lunes por la tarde los gobernadores 
peronistas y la primera línea de la Con-
federación General del Trabajo (CGT) se 
reunieron para analizar la actualidad del 
espacio político, la situación económica 
nacional y su impacto en las provincias, y 
el futuro electoral. Pero, sobre todo, para 
empezar a discutir el futuro electoral del 
Frente de Todos luego de la decisión de la 
Vicepresidenta.
En el encuentro estuvieron presentes 10 
gobernadores del PJ, mientras que otros 
–se conectaron a la reunión a través de 
Zoom. En forma presencial asistieron 
Axel Kicillof  (Buenos Aires), Raúl Jalil 
(Catamarca), Sergio Uñac (San Juan), Ri-
cardo Quintela (La Rioja), Mariano Ar-
cioni (Chubut), Sergio Ziliotto (La Pam-
pa), Alicia Kirchner (Santa Cruz), Oscar 
Herrera Ahuad (Misiones), Gerardo Za-
mora (Santiago del Estero), Gildo Insfrán 
(Formosa) y Osvaldo Jaldo (Tucumán). 
Por videoconferencia estuvo Jorge Capi-
tanich (Chaco) y Gustavo Bordet (Entre 
Ríos)
Cuarenta minutos después de comenzada 
la reunión de los mandatarios se sumó la 
mesa chica de la CGT. Estuvieron Héc-
tor Daer (Sanidad), Andrés Rodríguez 
(UPCN), Gerardo Martínez (UOCRA), 
Armando Cavalieri (Comercio), Juan 
Carlos Smith (Dragado y Balizamiento) 
y Carlos Acuña (Estaciones de Servicio).
La reunión fue coordinada por Sergio 
Uñac y Gerardo Martínez, y la fecha se 
terminó de cerrar en los últimos días. 
La intención de reunirse ya estaba desde 
hace más de un mes, pero el renuncia-
miento de CFK aceleró los tiempos. Los 
gobernadores y los sindicalistas, afiliados 
al pragmatismo, entendieron que deben 
apresurar la discusión sobre el futuro de 
la coalición porque dentro de tres meses 
comenzará una extensa hilera de eleccio-
nes provinciales desdobladas de la nacio-
nal.

Antes de arrancar la reunión Ricardo 
Quintela aseguró que hay muchos man-
datarios que pueden ser “precandidatos 
del justicialismo” debido a “la experiencia 
y la capacidad demostrada de gestionar 
una provincia”. Si bien evitó profundizar 
en el tema, dejó en claro que existe una 
voluntad de los gobernadores de que uno 
de los propios se convierta en candidato 
a presidente.
Después de la decisión de la Vicepre-
sidenta de competir en el 2023, los go-
bernadores entendieron que tenían que 
poner blanco sobre negro la situación del 
peronismo. Los sindicalistas compren-
dieron exactamente lo mismo. Necesitan 
activar la discusión sobre la organización 
del espacio para poder arrancar el proce-
so electoral con un esquema político más 
fuerte.

Antes del encuentro también se expre-
só el titular del sindicato de Comercio, 
Armando Cavalieri, quien sorprendió al 
expresar su parecer sobre la gestión del 
presidente Alberto Fernández. “De la 
pandemia para acá lo de Alberto fue la-
mentable”, sostuvo. La cúpula de la cen-
tral obrera tiene una mirada crítica sobre 
el Presidente, pero lo ha acompañado du-
rante toda la gestión.
Los sindicalistas quieren tener mayor pre-
sencia en el armado electoral del año que 
viene, lo que implica participar en las lis-
tas de candidatos en todos los distritos y 
categorías. Por eso el 17 de octubre, día 
de la Lealtad peronista, lanzaron un es-
pacio político con la mira puesta en los 
comicios presidenciales.
En el encuentro de ayer la intención fue 
darle vida a una mesa política para po-

der generar un polo de poder dentro del 
Frente de Todos y empujar un proceso 
de reorganización del peronismo. Tanto 
los gobernadores como los sindicalistas 
advierten que el desorden dentro del es-
pacio político es generalizado y que ese 
estado impide que el peronismo avance.
“Tenemos que tener una estrategia co-
mún dentro del peronismo. Ponernos de 
acuerdo en lo táctico y lo estratégico. Ne-
cesitamos otra dinámica”, advirtió uno 
de los sindicalistas que estuvo presente. 
El peronismo ortodoxo quiere aumentar 
su peso en las decisiones sobre el rumbo 
de la coalición y lo piensa hacer con una 
alianza táctica entre gobernadores y sin-
dicalistas.
Si bien hubo representantes del kirchne-
rismo, como Kicillof  y Capitanich, en la 
nueva mesa política existe cierto recelo 

sobre una parte del ala K. El sector apun-
tado es La Cámpora. “Pueden venir a esta 
mesa, pero como uno más. No queremos 
que nadie sea más importante que otros”, 
fue el mensaje subliminal que expuso uno 
de los participantes del encuentro.
“El peronismo no se puede manejar 
como una orga, como algo de elite”, sen-
tenció uno de los sindicalistas. En el kir-
chnerismo “la orga” es La Cámpora. El 
sector del peronismo que se reunió hoy 
en el CFI suele tener diferencias estratégi-
cas e ideológicas con el camporismo, mo-
tivo que los ha llevado a estar más cerca 
de Alberto Fernández durante gran parte 
de la gestión.
Ninguno de los dos sectores quiere estar 
sometido otra vez bajo el dedo de Cristina 
Kirchner. Si bien tienen en claro que está 
por encima de ellos, respecto al volumen 

político de su figura, el renunciamiento la 
colocó a un costado de la cancha. Por eso 
las discusiones internas se anticiparon. 
“Hay que poner el peronismo en movi-
miento”, señalaron.
La falta de candidatos es un problema que 
está latente en el peronismo. Sin Cristina 
Kirchner, los potenciales candidatos son 
pocos. Están Alberto Fernández, que no 
tiene consenso de la fuerza política para 
ir por la reelección; Eduardo “Wado” de 
Pedro, que es el nombre que podría re-
presentar al kirchnerismo; y Sergio Massa, 
el dirigente que tiene más apoyo interno 
pero que está condicionado por el resulta-
do de su plan para bajar la inflación.
Andrés Rodríguez intentó poner paños 
fríos al momento de incertidumbre elec-
toral. “El peronismo siempre saca de la 
galera el candidato necesario”, sostuvo en 
un pasillo del CFI. Fue una expresión de 
deseo más que una proyección concreta. 
Los sindicalistas buscan saber qué papel 
van a jugar los gobernadores en esta eta-
pa que se avecina. Es tiempo de alianzas, 
rosca política y precandidatos.
Ni los gobernadores ni los sindicalistas 
creen que pueda haber definiciones sobre 
los candidatos antes de marzo. Mientras 
tanto, hay que reorganizar la fuerza políti-
ca y abrir el debate. “En el trayecto hasta 
que haya un candidato tenemos que tener 
un esquema de poder político donde apo-
yarnos”, explicaron luego de la cumbre.
Héctor Daer fue uno de los últimos en 
salir de la reunión y expuso el sentido 
del encuentro. “Hablamos de converger 
el movimiento obrero organizado a par-
tir de la CGT y del movimiento nacional 
sindical peronista. Seguramente las reu-
niones se ampliarán a los sectores de los 
movimientos sociales, los intendentes y 
habrá que incorporar al propio Presiden-
te”, expresó.
Aseguró que la vocación que tienen “es 
encontrar un camino común de debate 
donde construyamos una estrategia y una 
plataforma para llevar adelante un proce-
so electoral de acá al 2023″. Además, en 
un mensaje para el interior de la coalición, 
afirmó: “En el reconocimiento y respeto 
recíproco entre todos es que vamos a en-
contrar un camino común para el pero-
nismo y el Frente de Todos”.

Luego del renunciamiento de CFK

Los gobernadores y la CGT armaron una 
mesa política para reorganizar el peronismo
El encuentro fue en el Consejo Federal de Inversiones (CFI) y duró cerca de tres horas. Estuvieron presentes la mayoría de los mandatarios del PJ y la 
cúpula de la central obrera.

Los gobernadores del PJ durante uno de los últimos encuentros que llevaron a 
cabo en el CFI.
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Buenos Aires.- Alberto Fernández analiza la medida jun-
to a Sergio Massa y Victoria Tolosa Paz. Podría ser de 
$15.000, pero aún no fue confirmado el valor
Hasta ahora, sólo estaba asegurado el pago del com-
plemento de ingresos -o bono contra la indigencia- de 
24.500 pesos en diciembre, destinado al sector más vul-
nerable de la población.
Funcionarios de la cartera de Tolosa Paz le aseguraron a 
Infobae que el anuncio del bono sería en los próximos 
días. El jefe del Palacio de Hacienda ajusta los números 
para definir la cifra final y evitar así un desajuste en los 
balances y compromisos tomados con el Fondo Moneta-
rio Internacional.
Si bien el bono no tiene el carácter del aguinaldo que en 
público le solicitaron a las autoridades del Poder Ejecuti-
vo Nacional los dirigentes del Movimiento Evita, Gildo 
Honorato y Esteban “Gringo” Castro, la cifra se asemeja 
a la mitad del beneficio que reciben por mes los titulares 
del Potenciar Trabajo. que es el 50% del Salario Mínimo 
Vital y Móvil.
Castro además es el secretario general de la Unión Tra-
bajadores de la Economía Popular (UTEP), la organiza-
ción que agrupa a la mayoría de los movimientos sociales 
oficialistas.
El no “desenganchar” ese programa del Salario Mínimo 
Vital y Móvil es otro de los reclamos de las organizacio-
nes que abrevan en el Frente de Todos, como el Movi-
miento Evita, Somos Barrios de Pie, el Movimiento de 
Trabajadores Excluidos y el Frente Popular Darío Santi-
llán, entre otros.
Desde el entorno de la ministra se preocuparon en aclarar 
que ese tema nunca fue evaluado por el Gobierno y mu-
cho menos por su cartera. Sin embrago, la versión surgió 
de encumbrados funcionarios de la Casa Rosada.

Si bien trascendió que el monto del Potenciar Trabajo 
seguiría siendo el 50% por ciento de un salario mínimo 
y que el gobierno iba a pagar un bono de fin de año a 
los trabajadores del programa Potenciar Trabajo, después 
de dos semanas de protestas por las bajas y ajustes a los 
programas sociales, desde el entorno de Tolosa Paz ase-
guraron que “la medida está en estudio” y que la ministra 
“nunca la confirmó”.
Desde el ministerio de Economía también confirmaron 
a este medio que el bono es una posibilidad que se está 
trabajando y evaluando. Esta ayuda también es exigida 
por la Unidad Piquetera, cuyos dirigentes se reunirán hoy 
para evaluar si continúan esta semana con medidas de 
fuerza. Afirman que desde Desarrollo Social aún no les 
entregaron el refuerzo alimentario ni las máquinas y he-
rramientas para los emprendimientos productivos.
La semana pasada, a través de una asamblea abierta reali-
zada en el Obelisco, las organizaciones sociales oficialis-
tas votaron, por primera vez desde que Fernández llegó 
a la presidencia, un plan de lucha contra los ajustes a los 
planes, sobre todo al Potenciar Trabajo. También recla-
man que se normalice la entrega de alimentos para los 
comedores y merenderos populares, un bono de fin de 
año, una canasta navideña y, entre otros pedidos, que los 
titulares del Potenciar Trabajo sigan cobrando la mitad 
del salario mínimo por 4 horas de labor.
Hace siete días Tolosa Paz anunció otras veinte mil bajas 
a ese programa social porque el Banco Central detectó 
que esos beneficiarios compraron dólares con tarjeta de 
crédito. La AFIP, tal como reveló este medio, había es-
tablecido que más de 250.000 titulares de ese programa 
recibían el beneficio por parte del Estado de manera pre-
suntamente irregular porque tendrían incompatibilidades.
El fiscal federal Guillermo Marijuán imputó a la ministra 

por presunto mal desempeño, abuso de autoridad y mal-
versación de caudales públicos por no haber dado de baja 
de manera automática a esas personas.
Cómo la AFIP envió un resumen estadístico de las irre-
gularidades y no lo hizo de manera nominal, ya que el 
órgano recaudador esta alcanzado por el secreto fiscal, 
Tolosa Paz pidió que un juez autorice a Carlos Castag-
neto a enviar los nombres y los CUIT o CUIL de los 
titulares con presuntas incompatibilidades. El juez federal 
Julián Ercolini lo hizo y desató el malestar en los dirigen-
tes sociales. Juan Grabois, el líder del MTE, por ejemplo, 
la acusó de contarle las costillas a los pobres, pero no a 
los que fugaron divisas.
Ese fue otro de los reclamos que también se escuchó 
en el Obelisco y en el corte anterior realizado en Puente 
Pueyrredón. Allí, Castro, el secretario general de la UTEP, 
prometió realizar una nueva “Navidad de los pobres” si 
no se daba marcha atrás con los ajustes en los programas 
sociales, entre otras exigencias.
Los últimos días, Victoria Tolosa Paz, en una demostra-
ción de acercamiento y de limar posibles asperezas, reco-
rrió el Polo Productivo Manuel Belgrano dónde se reali-
zan actividades textiles, de carpintería, herrería y reciclaje, 
vinculado al Movimiento Evita, en la localidad de Luján. 
El funcionario Emilio Pérsico es uno de los referentes de 
esa organización. También visitó la sede de la Casita de 
la Virgen de Luján, ubicada a dos cuadras de la Basílica.
Allí también funciona el movimiento Misioneros de 
Francisco y dos de sus principales dirigentes son Pérsi-
co y Castro. Ambos la acompañaron en las recorridas. 
Como se ve, el Gobierno y la propia funcionaria extre-
man los esfuerzos para evitar el conflicto en las calles en 
un mes de diciembre que se aventuraba complicado para 
la administración Fernández.

Buenos Aires.- El Directorio del FMI aprobará durante el 
período de Fiestas el último desembolso del año previsto 
para Argentina cercano a los USD6.000 millones, de los 
cuales poco más de USD2.600 millones serán utilizados 
para cancelar los compromisos previstos con el organis-
mo en los últimos días del mes. El resto de los fondos 
servirán para reforzar las reservas del Banco Central en 
el corto plazo, aunque luego serán destinados al pago de 
capital e intereses hasta marzo cuando se dará la revisión 
del cuarto trimestre de 2022.
Luego del acuerdo técnico por los números del tercer tri-
mestre entre el Gobierno y los funcionarios del Fondo, 
resta el visto bueno del Board para que llegue el último 
giro del 2022 por 4.500 millones de DEGs que en la con-
versión actual representan USD5.940 millones. En esa 
evaluación también se tendrán en cuenta la proyección 
de cierre de los números de emisión monetaria de hasta 
0,8% del PBI, un déficit fiscal del 2,5% del PBI y acumu-
lación de reservas por USD5.000 millones del año para 
los que el organismo ya indicó que “están encaminados”.
Desde Eco Go detallaron a BAE Negocios que Argen-
tina deberá pagar en diciembre USD2.666 millones, que 
dejarán un saldo positivo en las reservas del BCRA. Sin 
embargo los compromisos hasta marzo, que suman otros 
USD3.100 millones, están calzados directamente con el 
último desembolso del año: USD2.600 millones de capi-
tal en enero más otros USD500 millones en concepto de 
intereses para febrero.
Por su parte, Invecq destacó que desde mayo en adelante 

las operaciones con el FMI dejarán de significar un fi-
nanciamiento neto positivo. “Esta es una de las principa-
les diferencias con el 2022, donde las operaciones con el 
Fondo implicarán un ingreso neto de divisas por aproxi-
madamente USD4.800 millones, mientras que en el 2023 
representan un egreso neto de divisas para Argentina por 

más de USD3.500 millones contemplando capital e inte-
reses”, señalaron.
En tanto, PxQ proyectó que el saldo neto que quedará 
entre diciembre de este año y el mismo mes de 2023 será 
de “apenas” USD300 millones. La consultora que diri-
ge el ex ministro de Economía Emmanuel Álvarez Agis 
afirmó que desde la entrada en vigencia del acuerdo en 
marzo hasta el final del año habrá un saldo positivo de 
USD3.000 millones.
Todo el panorama dependerá del cumplimiento de las 
metas pactadas con el organismo en los próximos trimes-
tres. Si bien el objetivo de acumular USD4.800 millones 

en 2023 luce complicado, en el mercado señalan que la 
baja del déficit primario desde el 2,5% al 1,9% del PBI 
será el principal desafío del Gobierno. De hecho, si se 
tiene en cuenta que no se podrán contabilizar los ingresos 
por rentas de títulos indexados que este año fue de 0,3% 
del PBI el ajuste fiscal deberá ser de casi 1 punto el año 
que viene.
La nueva apuesta del Gobierno es el blanqueo de capita-
les que busca aprobar en el Congreso para que entre en 
vigencia a partir del 1 de enero, en el marco del acuerdo 
de intercambio de información con Estados Unidos. El 
proyecto, al que tuvo acceso BAE Negocios, fue llama-
do “Exteriorización del ahorro argentino para sostener 
el cumplimiento y cancelación de la deuda con el Fondo 
Monetario Internacional”.
Allí se detalla el destino que tendrán los fondos ingresa-
dos, de los cuales el 20% nutrirá un fondo específico para 
cancelar el préstamo con el FMI. Esta idea es uno de los 
pedidos que viene realizando la vicepresidenta Cristina 
Kirchner y también había sido plasmado en un proyecto 
impulsado por el senador Oscar Parrilli, el cual tuvo me-
dia sanción en la Cámara alta.
Otro 20% será destinado a subsidios a las micro, peque-
ñas y medianas empresas, al igual que en 20% al progra-
ma integral de becas Progresar. Y por último, un 40% 
a programas y proyectos que apruebe la Secretaría de 
Energía de la Nación de exploración, desarrollo, cons-
trucción y mantenimiento de infraestructura, transporte 
y producción de gas natural.

En medio de la tensión con los movimientos sociales

El Gobierno estudia dar un bono para los 
beneficiarios del Potenciar Trabajo
El Gobierno estudia otorgar un bono de fin de año a los beneficiarios del Potenciar Trabajo. Son más de 1.300.000 personas. Es una de las demandas de 
los movimientos sociales oficialistas para evitar piquetes, movilizaciones y mesas en la calle el 24 de diciembre a la noche rememorando la “Navidad de 
los pobres” que en 2018 realizaron contra el gobierno de Mauricio Macri. El valor estimado sería de $15.000, pero aun no fue confirmado y es evaluado 
en la Casa Rosada por Alberto Fernández, el ministro de Economía, Sergio Massa, y su par de Desarrollo Social, Victoria Tolosa Paz.

FMI 

Aprobarán el último desembolso del año durante las Fiestas
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Río Grande.- Ayer el grupo Mirgor realizó 
formalmente la presentación del proyec-
to de puerto en la zona norte. El acto se 

desarrolló en instalaciones del IPRA y fue 
presidido por el gobernador Gustavo Me-
lella, acompañado de la vicegobernadora 
Mónica Urquiza, el vicepresidente de in-
geniería de la empresa, Eugenio Sellán; y 
el CEO del Grupo Mirgor, José Alonso. 
Según se anunció, la obra comenzará en 
julio de 2023 y tiene un plazo de ejecución 
de 24 meses, por lo que estará operativo 
en julio de 2025. La inversión ronda los 

250 millones de dólares y la locación será 
en cercanías de Estancia Las Violetas, so-
bre un terreno de más de 200 hectáreas 

que ya fue adquirido por el grupo empre-
sario.
El gobernador Melella expresó en rueda 
de prensa que se viene trabajando hace 
mucho tiempo en el proyecto y no se hizo 
la presentación formal “hasta no tener la 
certeza de que ya compraron las tierras, 
que ya presentaron el estudio de impacto 
ambiental y se está terminando el proyec-
to ejecutivo. No queríamos avanzar antes 

en el anuncio, y ahora se hizo formal-
mente en Río Grande y ante la provincia. 
Tuvimos reuniones con el ex Ministro de 
Transporte en su momento, que acom-
pañó muchísimo, con el actual ministro 
de Economía Sergio Massa, que también 
acompañó y sigue acompañando”, dijo.
“Es una gran noticia para Río Grande, es 
una iniciativa privada y la inversión es de 
fondos privados. Cuando todo el mun-
do habla hoy de que se quiere ir del país, 
que no hay inversiones ni generación de 
empleo, este año nosotros anunciamos la 
inversión de 700 millones de dólares en 
hidrocarburos -proyecto Fénix-, y ahora 
el anuncio real y concreto del puerto”, re-
saltó. 
Afirmó que “el puerto va a ayudar muchí-
simo a la industrialización del gas, y se está 
trabajando de manera conjunta, al igual 
que con el proyecto de hidrógeno verde 
y energías renovables, donde es necesario 
un puerto ciento por ciento”.
También hizo referencia al trabajo que 
viene realizando la Administración Gene-
ral de Puertos, dado que “está armando 
el proyecto de cruce por aguas argentinas 
y le hemos ofrecido la posibilidad de que 
sea en este lugar, con la inversión privada, 
pero esa es una decisión de AGP, que vie-
ne haciendo un estudio realmente serio”.
“Este es un puerto multipropósito, para 
contenedores, para la pesca, para hidro-
carburos, distinto totalmente de lo que 
estaba proyectado en su momento. La si-

tuación es diferente esta vez porque han 
comprado las tierras, han presentado el 
estudio de impacto ambiental, el proyec-
to ejecutivo, hemos mantenido reuniones 
y tuvimos acceso al acuerdo de financia-
miento. Tienen todos los recursos y la 
ampliación del subrégimen industrial por 
30 años da la posibilidad de crecimiento. 
Los empresarios lo ven y está bien que 
así sea. Si el sector privado es el que in-
vierte, para nosotros es una garantía de 
que esto se va a hacer”, subrayó.
Agregó que “en estancia Las Violetas 
han comprado las tierras para el puerto 
y algunas hectáreas más para actividades 

anexas. Con el área de Producción se 
está trabajando en el puerto seco o lugar 
de reparo para el tema de contenedores, 
pero teniendo el puerto va a ser mucho 
más directa la comunicación con las in-
dustrias y es fundamental porque ayuda a 
la mejora de costos y a la logística”, sos-
tuvo. 
“Hay un compromiso de acompañamien-
to a este desarrollo de la nación, la pro-
vincia y los municipios, como otros de-
sarrollos que se vienen dando y se van a 
dar en la provincia. También hay interés 
en la construcción de la terminal de pasa-
jeros y cruceros en Ushuaia y en el frente 
de atraque en Ushuaia, que es un nuevo 
muelle netamente comercial, para separar 
definitivamente lo turístico de lo produc-
tivo; y en estos días el grupo Mirgor va 
a dar un anuncio importante en la ciudad 
de Buenos Aires, porque Tierra del Fuego 
va a empezar a exportar. Tanto critican la 
industria nacional, pero se va a empezar a 
exportar; así que un puerto es muy nece-
sario. Vienen muy buenos tiempos para la 
provincia y en especial para Río Grande, 
porque todo esto es generación de em-
pleo, que es lo que tenemos que buscar”, 
sentenció.

URQUIZA Y EL CAMBIO 
DE PARADIGMA

Por su parte la vicegobernadora Mónica 
Urquiza planteó por Radio Universidad 

93.5 y Provincia 23 un cambio de paradig-
ma, a partir de la aceptación que tiene hoy 
una inversión privada cuando en gobier-
nos anteriores era rechazada.
“Es un proyecto privado importantísimo 
que también refleja el compromiso de la 
actividad privada. Esto fue cambiando en 
los últimos años, porque cuando se inició 
la obra del puerto de Río Grande había 
distintos puntos de vista, internos y exter-
nos. Un emprendimiento público-privado 
o las inversiones privadas no eran bien vis-
tas y hasta eran criticadas. No estaba mal 
porque durante muchos años el Estado 
era el que hacía todas las inversiones en in-

El grupo Mirgor presentó formalmente la inversión en el puerto de Río Grande

El gobernador Melella afirmó que, si la inversión es 
privada, hay garantías de que se pueda concretar
El gobernador Gustavo Melella encabezó ayer el acto de presentación del grupo Mirgor del proyecto del puerto de Río Grande, con una inversión esti-
mada en 250 millones de dólares y un plazo de finalización para julio de 2025. Afirmó que, si la inversión la realiza un privado, hay garantías de que 
finalmente se logre concretar, y adelantó otro anuncio en pocos días del mismo grupo empresario vinculado con exportaciones. Se trabaja en paralelo en 
el espacio para contenedores, que en lugar de pasar por el puerto de Ushuaia irán directamente al puerto de Río Grande, y dijo que será multifuncional, 
porque se prevé el desarrollo de actividades pesqueras, impulsará la industrialización de hidrocarburos y es fundamental para el desarrollo del proyecto 
de hidrógeno verde y energías renovables. 

El gobernador Melella afirmó que “el puerto va a ayudar muchísimo a la indus-
trialización del gas, y se está trabajando de manera conjunta, al igual que con 
el proyecto de hidrógeno verde y energías renovables, donde es necesario un 
puerto ciento por ciento”.

De la presentación del proyecto de puerto en la zona norte realizado ayer par-
ticiparon funcionarios del Gobierno, del Municipio de Río Grande, concejales, 
autoridades gremiales y representantes del Grupo Mirgor. 
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Río Grande.- Diferentes sectores gre-
miales y de trabajadores y trabajadoras 
estuvieron presentes ayer, en la presen-
tación de la obra del puerto que proyec-
ta construir en cercanías de la ciudad de 
Río Grande el Grupo Mirgor. Entre los 
dirigentes que se hicieron presentes, es-
tuvo el secretario General de la UOCRA, 
Julio Ramírez, quien señaló que “para 

nosotros y para nuestros trabajadores, 
la expectativa es muy grande. La verdad 
es que esto puede estar muy bueno, di-
cen que en 2023 van a comenzar con el 
puerto y para la ciudad de Río Grande va 
a ser muy importante, las verdad que es 
bárbaro”, señaló el titular del gremio de 
la construcción.
Por otra parte, el presidente de la Coo-
perativa de Trabajo Tierra del Fuego (Ex 
Audivic), Marcelo Molina, manifestó que 

“esperamos mucho a este puerto, a no-
sotros como cooperativa nos puede ve-
nir muy bien y tenemos expectativas con 
ello. Esperemos que se concrete en una 
realidad, para bien de todos los riogran-
denses”. 
Sobre la situación de la cooperativa en sí, 
señaló que se encuentran “bien”, men-
cionando que tuvieron “consecuencias 

por la falta de dólares, pero noviembre 
y diciembre hemos podido remontar un 
poco. Ahora estamos a la expectativa de 
lo que suceda a partir del año que viene”, 
manifestó.
Finalmente el secretario de Prensa del 
Sindicato de Petróleo y Gas Privados, 
René Vergara, expresó las “expectativas 
que genera esta posibilidad de tener por 
fin un puerto funcionando en la ciudad 
de Río Grande, porque una obra como 

esa puede ser sinónimo de trabajo y de-
sarrollo, si se acompaña con políticas 
correctas”. Por eso dijo que se hicieron 
presentes en el acto “para conocer en de-

talle la iniciativa, con el objetivo de trasla-
darle a los compañeros esta novedad que 
puede ser muy importante para nuestra 
ciudad y para la provincia en conjunto”.

fraestructura, pero hoy esto ha cambiado 
y tenemos la posibilidad de que el privado 
invierta, que sea un emprendimiento que 
se abra y trabaje para todos”, expresó.
“La empresa Mirgor cumple 40 años en 
Tierra del Fuego y se suman estos cam-
bios de paradigma, de miradas, de en-
tender cómo es el desarrollo y que todos 
tenemos que trabajar. El anuncio es su-
mamente importante no solamente para 
el desarrollo de Río Grande sino de toda 
la provincia, y es una gran deuda que se 
tenía desde la política. Además, viene a 
contrarrestar los ataques que recibimos a 
la 19640 y a la industria radicada en toda 
la provincia. El puerto de Río Grande, así 
como la ampliación que se está haciendo 
en el puerto de Ushuaia, son deudas de la 
política, y en estos cambios de paradigma 
estamos entendiendo que es un trabajo 
que tenemos que llevar entre todos”, re-
saltó. 
“Todos tenemos que defender la impor-
tancia de la 19640, que no son solamen-
te beneficios para los empresarios, sino 
que son para todos los fueguinos y para 
el desarrollo de las generaciones futuras. 
Hemos cometido errores porque hay fue-

guinos que no saben el significado de la 
ley y no entienden que es una ley que nos 
da beneficios a todos; por otro lado está 
la promoción industrial que tiene que ver 
con determinados beneficios para los em-
presarios. Es una deuda de la política con-

cientizar a la gente para que sepa lo que 
significa y que todos podamos defender-
la”, consideró.

INVERSIONES PARALELAS

Asimismo, recordó que “el sector petro-
lero también se viene desarrollando y hay 
varias inversiones, como el proyecto Fé-
nix. Precisamente hace un mes atrás se 

designaron los directivos y se viene avan-
zando con el hidrógeno verde, en varios 
flancos, porque el puerto también está 

relacionado con la industria hidrocarburí-
fera y nos va a permitir la industrialización 
de los recursos. En los próximos días se 
va a dar a conocer el presidente de Terra 
Ignis y se está buscando la mejor figura 
para ocupar ese espacio”, adelantó. 

NUEVO ENDEUDAMIENTO

Respecto de la toma de deuda con la CAF 
y el Banco Asiático, informó que hoy ha-
brá reunión de la comisión de presupues-
to para tratar el proyecto ingresado por el 
Ejecutivo. “Son 149 millones de dólares 
y el Ministro de Economía va a asistir a 
la reunión de comisión para explicar cuá-
les son las condiciones de este crédito y 
cuál va a ser su destino. Son muy buenas 
las condiciones porque tiene un plazo de 
gracia de dos años, que empieza a contar-
se después de terminadas las obras. Uno 
de los grandes temas para nosotros es la 
energía, principalmente en Ushuaia, que 
tiene un déficit de generación muy impor-
tante por la falta de equipamiento técni-
co. Esto incluye el parque de Ushuaia y el 
de Río Grande con energías renovables”, 
concluyó. 

Puerto para Río Grande

Diferentes sectores gremiales y de trabajadores 
estuvieron presentes durante el anuncio
Ayer el Grupo Mirgor presentó su proyecto de construcción de un puerto en 
proximidades a la ciudad de Río Grande. Sectores gremiales y de trabaja-
dores y trabajadoras estuvieron presentes y dieron su opinión. Expectativas 
por la posibilidad de generar puestos de empleo y desarrollo en la zona.

Ayer el Grupo Mirgor presentó su proyecto de construcción de un puerto en 
proximidades a la ciudad de Río Grande; sectores gremiales y de trabajadores y 
trabajadoras estuvieron presentes y dieron su opinión.

La vicegobernadora Mónica Urquiza planteó por Radio Universidad 93.5 y Pro-
vincia 23 un cambio de paradigma, a partir de la aceptación que tiene hoy una 
inversión privada cuando en gobiernos anteriores era rechazada.



Tierra del  Fuego, mar tes 13 deTierra del  Fuego, mar tes 13 de   D I C I E M B R ED I C I E M B R E   de 2022de 2022Pag. 6 PROVINCIALESPROVINCIALES

El CEO del grupo Mirgor, José Alonso, definió el puerto multipropósito que se proyecta para la zona norte como un emprendimiento de ges-
tión privada, pero de uso público, por lo que va a estar a disposición de toda la industria de la provincia. Estimó que a fines de enero conta-
rían con la aprobación de las autoridades de aplicación del gobierno provincial y luego deben seguir las gestiones a nivel nacional y en forma 
paralela las licitaciones internacionales para la contratación de las empresas que construirán la obra. De no haber inconvenientes, para 
mediados de 2023 podrían comenzar y la primera etapa del puerto estaría operativa para mediados de 2025. Está prevista una terminal de 
ferry y quedará abierta la posibilidad a que alguna empresa privada decida invertir en embarcaciones para el cruce de pasajeros y vehículos. 

El grupo Mirgor presentó un puerto de gestión privada pero de uso público

“El puerto va a estar a disposición de 
toda la industria de Tierra del Fuego”

Río Grande.- El vicepresidente de inge-
niería de la empresa, Eugenio Sellán; y 
el CEO del Grupo Mirgor, José Alonso, 
dieron detalles en rueda de prensa del 
proyecto presentado ayer en instalacio-
nes del IPRA, en un acto presidido por el 
gobernador Gustavo Melella, con las dos 
etapas que fueron planificadas en caso de 
que el desarrollo requiera un puerto de 
mayores dimensiones.
Eugenio Sellán señaló que “más allá de 
los beneficios de estar emplazado en Río 
Grande, el puerto va a ser un beneficio 
para toda la provincia. La compañía pien-
sa que esto va a cristalizar el desarrollo 
industrial y va a permitir optimizar la 
logística de la provincia en general. Es-
tamos convencidos de que el desarrollo 
industrial va a venir a partir de la concre-
ción de esta obra”.
“El puerto está pensando en dos fases, 
la primera para abordar cargas generales, 
para buques que transportan contenedo-
res. Es un diseño con 34 pies de calado 
para esta primera etapa. Posteriormen-
te, cuando el desarrollo industrial así lo 
exija, está prevista una segunda fase para 

construir otra dársena y profundizar el 
calado hasta 50 pies. Son dos años de 
obra para la primera fase y por supuesto 
se pueden solapar, en función del desa-
rrollo industrial”, afirmó.
“La compañía está focalizada en esta 
iniciativa privada de potencial uso pú-
blico, porque cualquier otro interesado 
que pueda plantear un desarrollo indus-
trial, lo va a poder hacer a partir de esta 
plataforma logística que va a implicar el 
puerto. En este momento estamos en la 
etapa de estudio de impacto ambiental y 
supeditados a que se otorguen los per-
misos ambientales por parte de la autori-
dad de aplicación. No puedo precisar la 

fecha exacta de inicio de la obra, porque 
depende de estos permisos, de la elabo-
ración de la ingeniería y de las licitacio-
nes internacionales que vamos a lanzar al 
mercado para obtener los prestadores de 
servicios”, observó respecto de los pla-

zos.
“La documentación de la primera etapa 
de permisos la presentamos este mes y 
estamos supeditados a la aprobación por 
parte de la provincia. El puerto va a ser 
construido y operado por privados, pero 
con potencial uso público. No hay ningu-
na concesión porque es una actividad pri-
vada -aclaró-, con potencial uso de todas 
las empresas que participen de ese desa-
rrollo. Hay otro socio que es un fondo de 
inversiones integrado al proyecto. Como 
generación de mano de obra directa para 
la obra se habla de 450 personas y van a 
trabajar durante los 24 meses desde que 
arranque la obra de la primera fase, que 

apunta a transporte de contenedores, de 
personal, de vehículos y todo lo que sea 
servicios a las fuerzas vivas que requieran 
abastecimiento para las campañas antár-
ticas y demás”, indicó.
“Ya hemos adquirido 224 hectáreas y 
estamos en conversaciones para ampliar 
la tierra de ser necesario, pero para esta 
primera parte del proyecto estamos bien 
con la superficie inicial”, consideró. 
Por su parte José Alonso aseguró que “el 
proyecto está en ejecución, por ende para 
nosotros es un proyecto firme y el grupo 
ya hizo la compra de los terrenos don-
de va a estar localizado el puerto. Esta 
semana se va a presentar la información 
para tener la aprobación de impacto am-
biental y la correspondiente audiencia 
pública. Estamos haciendo los trámites 
para la escrituración de la tierra y hay que 
pensar que esto está sobre el agua y re-
quiere también de la intervención de or-
ganismos nacionales. A nivel de papeles 
estamos bien, lo mismo a nivel de pre-
sentaciones, y lo primero que se va a pre-
sentar es el estudio de impacto ambien-
tal. La idea es arrancar lo antes posible. 
Si todo avanza bien para fines de enero 

tendríamos las aprobaciones de parte de 
la provincia”, estimó.
“El puerto de Río Grande es un proyecto 
estratégico para la provincia y para la Ar-
gentina. Más allá de que seamos nosotros 
los que tomamos la decisión de ejecutar 
la inversión, el puerto va a estar a dispo-
sición de toda la industria de Tierra del 
Fuego, para que puedan desarrollar sus 
actividades y ampliar las posibilidades de 
llegar a otros horizontes, poder exportar 
sus productos, llevarlos al continente, 
y mejorar la competitividad de los pro-
ductos de la isla. La compañía no visua-
liza este proyecto como un puerto para 
Mirgor sino que es un puerto de gestión 
privada y uso público, es decir que el pro-
yecto va a estar a disposición de todas y 
cada una de las industrias de Tierra del 
Fuego”, reiteró.
“El inicio de las obras depende de las 
aprobaciones, primero a nivel provincial 
y luego nacional. Ni bien las aprobacio-
nes estén dadas, comenzaremos con las 
obras. Si todo sale de acuerdo al crono-
grama, a mitad de 2023 sería la fecha de 
inicio y, si el proceso sigue en forma nor-
mal, el puerto estaría operativo para me-
diados de 2025”, dijo.
Sobre la posibilidad de que se utilice un 
sistema de ferry para el cruce de pasaje-
ros y vehículos, confirmó que “el puerto 
está diseñado para tener una terminal de 
ferry. Habrá que ver si hay alguna empre-
sa dispuesta a prestar este servicio, pero 
desde el punto de vista de la infraestruc-
tura, la ciudad va a tener una terminal 
para recibir ferries del continente argen-
tino”.
Las empresas que van a participar de la 
construcción todavía no están definidas 
porque “ahora comienzan las licitaciones 
públicas internacionales. Mirgor es una 
compañía pública, por lo tanto, tenemos 
que hacer licitaciones de cada una de las 
actividades que se van a ejecutar en el 
puerto y se van a hacer a nivel internacio-
nal. Se irán anunciando a medida que se 
vayan definiendo”, concluyó.

Puerto multipropósito.

Eugenio Sellán señaló que “más allá de los beneficios de estar emplazado en 
Río Grande, el puerto va a ser un beneficio para toda la provincia. La compañía 
piensa que esto va a cristalizar el desarrollo industrial y va a permitir optimizar la 
logística de la provincia en general”.

José Alonso aseguró que “el proyecto está en ejecución, por ende para nosotros 
es un proyecto firme y el grupo ya hizo la compra de los terrenos donde va a 
estar localizado el puerto”.
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Río Grande.- Desde el Centro de Empleados de Comer-
cio de Río Grande informaron que, desde este miércoles 

14, comenzarán con la tradicional entrega de la bolsa con 
productos navideños, en las instalaciones del complejo 
deportivo ubicado en Islas Malvinas 998, de esta ciudad.
La entrega se realizará hasta el próximo viernes 16, in-
clusive, y luego se reanudará desde el lunes 19 hasta el 
viernes 23; siempre en el horario de 10 a 19. Para retirar 
la bolsa con los productos, las afiliadas y los afiliados de-
berás concurrir con el correspondiente carnet al día. 

ATE RÍO GRANDE TAMBIÉN ENTREGA 
LOS PRESENTES NAVIDEÑOS

Por su parte, la Asociación Trabajadores del Estado 

seccional Río Grande, informó a todos sus afiliados y 
afiliadas de la entidad sindical, que la habitual entrega 
de presentes navideños se llevará a cabo en el quincho 
de sede gremial, ubicada en la calle Pacheco Nº 756 del 
barrio AGP, como lo hacen todos los años.
La entrega del mismo será los días: miércoles 14, jue-
ves 15, viernes 16 y lunes 19, finalizando el día martes 
20 de diciembre en el horario de 10:00 a 17:00 horas.
El único requisito será presentar el último recibo de 
sueldo y la entrega será en los días y horarios estable-
cidos, sin excepción.

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación N° 01/2022 
RAF 512,  que tramita el alquiler de ciento veintiún (121) 
fotocopiadoras láser multifunción monocromo, destinadas a los
establecimientos educativos y dependencias administrativas 
de la ciudad de Rio Grande dependientes del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
02/01/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
02/01/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja Oficina 35, Ciudad de Ushuaia, 
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Economía.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- Luego de que la oferta del 
Grupo Mirgor se impusiera sobre la que 
realizó la empresa Newsan para quedarse 
definitivamente con la planta de Ambas-
sador Fueguina en la ciudad de Ushuaia, 
Sandra Ragusa, representante de las tra-
bajadoras y los trabajadores de Ambas-
sador Fueguina, que estuvo presente en 

la apertura de sobres que se realizó en el 
Juzgado Nacional de Primera Instancia 
en lo Comercial recordó ante FM Aire 
Libre que “el pasado 30 de noviembre 
se vencía el plazo para que cualquier em-
presa que quisiera comprar Ambassador 
Fueguina pudiera hacerlo y el pasado 5 de 
diciembre se realizó la apertura de sobres 
mediante una audiencia en la cual estu-

ve presente y hasta ese momento había 
dos empresas que eran Mirgor y New-
san, donde Mirgor fue la primera empre-
sa que depositó el dinero que el Juzgado 
requería a través del concurso preventivo 
y se le dio la preferencia a Mirgor”.
Contó que “en la audiencia se llevó a 
cabo una puja en la que mejoraron la 

oferta, había una base de 660 millones de 
pesos, donde Newsan duplicó la oferta, 
después hubo una pequeña puja hasta 
que en un momento Newsan dijo que no 
iba a mejorar la oferta y en ese momen-
to Mirgor se quedó con la mejor oferta, 
más el 5% por la preferencia que tenía al 
final”.
La representante de los trabajadores 

puntualizó que “nosotros no queríamos 
trabajar con Newsan porque a lo largo de 
estos casi tres años de lucha nunca nos 
ofreció ninguna posibilidad,  nunca se 
nos acercó, nunca quiso estar dentro del 
concurso, aunque si le dio trabajo a un 
grupo de compañeros, pero fue a través 
de un convenio que realizó exclusiva-
mente con la UOM”.
Al respecto señaló que “los 28 trabajado-
res que nos quedamos en resguardo de 
la planta nunca quiso negociar con no-
sotros y solamente apareció en esta puja 
que se realizó el 5 de diciembre, por eso 
nosotros teníamos la preferencia de tra-
bajar con Mirgor, a pesar de que noso-
tros sabemos que cualquiera de las dos 
empresas va a pagar, va a dar trabajo y a 
abrir las puertas es positivo, pero también 
nosotros sabíamos que íbamos a estar un 
tiempo y después nos iban a despedir a 
todos”, dijo, en caso de que Newsan se 
hubiera quedado con la planta.
En cuanto a como quedó la situación 
de los trabajadores de Ambassador Fue-
guina, marcó que “Mirgor se va a hacer 
cargo de la indemnización de los 28 tra-
bajadores más aquellos que no se en-
cuentran en la planta y están en Newsan, 
por Ley el Juez tuvo que notificar a los 

59 trabajadores para que vuelvan a tra-
bajar, después al momento de la reaper-
tura cada uno decidirá si vuelven o no 
de aquellos que están trabajando en otra 
planta (Newsan), pero en principio los 
28 trabajadores vamos a cobrar la indem-
nización correspondiente que esta acor-
dado dentro del concurso y lo que ellos 
firmaron es contratarnos por 18 meses y 
cobrar nuestras acreencias, lo cual está en 
el pliego de términos y condiciones que 
se firmó antes de la audiencia del 5 de 
diciembre”.
Asimismo resaltó que “tenemos entendi-
do que Mirgor va a tomar más personal 
cuando reabra la planta, pero todavía no 
se sabe cuando será, sabemos que tienen 
que ponerla en condiciones, donde los 
primeros meses del próximo año se esta-
rán reabriendo las puertas, pero todavía 
no hay una fecha determinada para esto”.
Por último dijo que “nosotros estamos 
muy contentos porque hemos logrado 
que se venda Ambassador, no es algo 
menor, lo que nosotros queremos en 
esta instancia es cobrar y lograr que se 
reabran las puertas, no solamente para 
nosotros como trabajadores de Ambas-
sador sino también para toda aquella que 
quiera trabajar”.

La empresa que adquirió Ambassador Fueguina se hará cargo de la indemnización de los trabajadores

“Nosotros teníamos la preferencia de 
trabajar con Mirgor”, afirmó Ragusa
Así lo marcó la representante de las trabajadoras y los trabajadores de Ambassador Fueguina Sandra Ragusa luego de que la semana pasada el grupo 
Mirgor adquiriera la planta en la ciudad de Ushuaia. Además, manifestó que “vamos a cobrar la indemnización correspondiente que está acordada 
dentro del concurso”. También sostuvo que “ellos firmaron contratos por 18 meses y cobrar nuestras acreencias, lo cual está en el pliego de términos y con-
diciones que se firmó antes de la audiencia del 5 de diciembre”. Asimismo resaltó que “tenemos entendido que Mirgor va a tomar más personal cuando 
reabra la planta”.

Ambassador Fueguina fue adquirida por el Grupo Mirgor.

Entrega de productos

Gremios colaboran con la canasta navideña

El CEC es uno de los sindicatos que entregará productos para las fiestas a sus afiliados y afiliadas.



Tierra del  Fuego, mar tes 13 de Tierra del  Fuego, mar tes 13 de DICIEMBREDICIEMBRE   de 2022de 2022 Pag. 9PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El secretario General de 
ATE Seccional Río Grande, Felipe Con-
cha, comenzó refiriéndose a la entrega 
de productos navideños que comenzará 

el próximo miércoles, señalando que “se 
hizo un esfuerzo grande, tuvimos varias 
reuniones de Comisión Directiva hasta 
tomar una decisión, porque el costo de los 
productos aumentó más del 100% en rela-
ción al año pasado, para dar este presente 

navideño”, señaló el dirigente estatal.
Después dijo que finalmente resolvieron 
realizar la entrega destinada a las afiliadas 
y afiliados del gremio y aseguró que se 

encuentran “contentos de poder afrontar 
esto, porque la cuestión más importante 
es que los afiliados se lleven el presente 
navideño a su mesa porque fue un año 
complicado, un año difícil, en el cual la in-
flación nos atoró a todos. Por eso decimos 

que gracias al secretario y al prosecretario 
de Finanzas que tenemos, quienes supie-
ron hacer economía y mantener unas fi-
nanzas sanas; se pudo hacer frente al gasto 
y realizar esta entrega”, remarcó el titular 
de ATE Río Grande.

SALARIOS
En otro orden, pasando al tema salarial, 
Concha estimó que fue “un año muy im-
portante, porque veníamos de una pande-
mia complicada, pero hemos trabajado y 
pudimos recuperar el salario. Después de 
la pandemia, vino la inflación y todo se 
complicaba; pero con la experiencia que 
tenemos y el diálogo que hemos llevado 
adelante con el Gobierno de la provincia 
y el Municipio, hemos recuperado el sala-
rio”, reiteró.
El secretario General repasó que, al mo-
mento de asumir en el gremio, “el piso 
salarial estaba en 25 mil pesos, los compa-
ñeros que venían del megapase cobraban 
35 mil de bolsillo. Hoy, esos mismos com-
pañeros, van a cobrar casi 200 mil pesos 
en diciembre y los que cobraban 25 mil 
se van a un piso salarial de 150 mil pesos. 
Yo creo que se logró muchísimo, pero la 

inflación se llevó todo. Por eso vamos a 
seguir trabajando, porque vamos por más 
y si la inflación no para, nosotros no va-
mos a parar de pedir salario”, aseguró Fe-
lipe Concha.
Dijo que el objetivo sigue siendo “recu-
perar el salario perdido en los cuatro años 
de (Mauricio) Macri” y, además, se refirió 
al “pase a planta que hemos pedido en la 
Municipalidad de Río Grande, algo que 
estaría anunciando el intendente Mar-
tín Pérez por estos días”, anticipó. Con 
este panorama, reiteró que se encuentran 
“bien y con el objetivo de seguir haciendo 
cosas”.
Respectó de la continuidad de la discusión 
salarial, mencionó que “el acta acuerdo 
dice que en diciembre nos tenemos que 
sentar nuevamente a revisar cómo está 
quedando el salario y, si es necesario, va-
mos a acomodar unos puntos más. Por-
que tenemos la discusión paritaria abierta, 
tanto con el Gobierno como con la Mu-
nicipalidad, así que los trabajadores se tie-
nen  que sentir contentos con un gremio 
como ATE que puso todo, para recuperar 
el salario y superar la inflación”, concluyó 
Felipe Concha.        

Estatales

ATE expresó conformidad con la discusión 
salarial desarrollada a lo largo del año
El secretario General de ATE Río Grande, Felipe Concha, expresó la conformidad del sector por el resultado de la discusión salarial y la recomposición 
lograda en la Municipalidad y Gobierno. Por el lado del Municipio, también se refirió al pase a planta que se lograría para algunos trabajadores y tra-
bajadoras. Confirmó que “las paritarias siguen abiertas” y destacó el estado de las finanzas del gremio, que les permitirá entregar un presente navideño 
a las afiliadas y afiliados. 

El secretario General de ATE Río Grande, Felipe Concha, expresó la conformidad 
del sector por el resultado de la discusión salarial y la recomposición lograda en 
la Municipalidad y Gobierno.
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Río Grande.- El gobernador Gustavo 
Melella se refirió al incendio en el Co-
razón de la Isla y reconoció la com-
plejidad que presenta. Dio cuenta de 
las gestiones realizadas para conseguir 

ayuda y la búsqueda de otro avión más 
para sumar a los que ya llegaron a la 
provincia, como también la decisión 
política de “no escatimar recursos” para 
intentar que no afecte a infraestructuras. 
Además, adelantó un proyecto de ley 
que presentará en la Legislatura y prevé 
financiamiento para adquirir el equipa-
miento que necesita la provincia para el 
combate del fuego.
“Es un incendio muy complejo, que se 
dio en un lugar muy complejo de difícil 
acceso, con un viento de entre 60 y 70 
kilómetros por hora. Hay un microclima 
en la zona, porque ayer llovió en Tol-
huin y en ese lugar no cayó una gota y 
había sol. El viento cambia permanen-
temente y eso lo hace muy complejo”, 
señaló el mandatario.
“Quienes intervienen en un incendio 
forestal no son los bomberos sino los 
brigadistas, y vienen trabajando desde el 
inicio. Tenemos el acompañamiento del 
gobierno nacional con el plan de manejo 
de fuego, con un hidroavión que envió el 
gobierno y dos que alquilamos nosotros, 
más dos helicópteros. Esta semana llega 
un helicóptero más y estamos en busca 
de otro avión más”, informó, y aseguró 
que “se viene haciendo lo máximo y a to-

dos nos duele esta situación, porque son 
más de siete mil hectáreas afectadas y 
hubo muchas cosas en el medio, muchas 
falsas noticias, porque hay barrios que 
ya se quemaron cinco veces, aserraderos 

que se quemaron seis veces. Tenemos 
que ser responsables, porque pasa lo mis-
mo que en la pandemia, algunos alertan o 
especulan políticamente, y generan falsas 
noticias”, cuestionó.
“La situación es complicada y no lo ne-
gamos, corremos riesgo de perder alguna 
infraestructura y esto lo sabemos todos. 
Se trabaja para que eso no suceda, pero 
esto ocurre en todo el mundo, ocurrió en 
España, en el resto de Europa, en Esta-
dos Unidos, en la Argentina. Nosotros 
venimos con un cambio climático del que 
todo el mundo habla, el nivel de sequía 
es muy grande, los vientos han aumenta-
do en estos días, y eso hizo que nuestra 
provincia y el sur de Santa Cruz esté en 
alerta máxima. Se dio el incendio y hoy lo 
que hay que hacer es trabajar para que el 
impacto sea el menor posible”, priorizó.
“Yo no soy especialista en manejo de 
fuego, pero parece que hoy son todos es-
pecialistas y hay que dejar a la gente que 
sabe, que son los brigadistas, para que 
hagan lo que tienen que hacer. Nosotros 
estamos para acompañar, recursos no 
faltan ni van a faltar, porque ahora todos 
nos acordamos de que nos falta un avión, 
un helicóptero, después de muchos años, 
porque el último incendio grande fue en 

Bahía Torito. Desde ese momento hasta 
ahora no pasó absolutamente nada y nos 
quedamos tranquilos”, observó sobre la 
falta de acciones luego del grave incendio 
ocurrido hace diez años.

“En los próximos días estamos presen-
tado un proyecto de ley a la Legislatura 
para que del presupuesto 2023 del Eje-
cutivo, de la Legislatura, del Tribunal de 
Cuentas, del Fiscal de Estado, de la Justi-
cia, se destine entre un 5 y un 10% para la 
compra del equipamiento y los insumos 
que necesitamos. Todos estamos preocu-
pados y todos lo tenemos que afrontar”, 
dijo de la iniciativa que ingresará para 
evaluar junto con el análisis del proyecto 
de presupuesto.
“Hoy la situación es muy compleja, se si-
gue haciendo el máximo esfuerzo y se va 
a seguir haciendo, pero hay una cuestión 
climática y contra eso no podemos. A al-
gunos les gustará, a otros no, yo no tengo 
problemas en que digan lo que quieran 
del gobernador, pero respetemos a los 
que están trabajando, los brigadistas, los 
bomberos, el sistema de salud, los volun-
tarios que están en las estancias, el que 
prepara la comida, el que la lleva, porque 
la logística es difícil y se complica llevar 
alimento a los distintos lugares. Hay mu-
cha gente abocada y nosotros tenemos 
que tener serenidad y tranquilidad”, pi-
dió.
“La situación es peligrosa y se está ha-
ciendo lo máximo con la mayor seriedad 

y prolijidad para que el impacto sea el 
mejor posible. La gente de manejo de 
fuego nos ha dicho que estos fuegos pue-
den durar meses, así ocurre en Córdoba, 
en La Pampa y en distintos lugares. Lo 
principal es que se controle el impacto, 
pero luego sigue un control que ellos 
llaman guarda de cenizas, que dura más 
tiempo. Nuestro deseo sería apagarlo 
hoy, porque nadie quiere que esto dure, 
porque estamos perdiendo un bosque 
maravilloso, pero necesitamos estar se-
renos. Hay mucha gente trabajando, ayer 
vino el Director Nacional de Manejo de 
Fuego, hoy viene el viceministro de Am-
biente, y estamos pidiendo ayuda a todo 
el mundo. Ayer tuvimos una videocon-
ferencia con la Fuerza Aérea Argentina 
y le pedimos ayuda a todo el mundo. No 
vamos a escatimar los recursos, pero hay 
una faltante de aviones en toda la Argen-
tina. Esto puede durar, queremos que se 
termine cuanto antes, como todos los 
fueguinos, y se han hecho cortafuegos 
inmensos para evitar que afecte a infraes-
tructuras, pero con el viento tan intenso 
que hay el fuego los supera”, lamentó. 
Reiteró que “el viento se comporta dis-
tinto en ese lugar a como se comporta 
en Tolhuin y en Río Grande. Ayer el pro-
blema era un aserradero que está aban-
donado hace siete años y no trabaja, y se 
está tratando de resguardar, lo mismo el 
casco de la estancia, el barrio La Rinco-
nada donde los vecinos han hecho mu-
cho, la estancia Carmen, la isla Guanaco, 
y el bosque en general. La gente se asusta 
y es entendible, porque ven terribles co-
lumnas de humo. Los brigadistas dicen 
que no va a pasar nada con tanta tran-
quilidad que a mí a veces me moviliza y 
me saca un poquito, pero termina suce-
diendo lo que ellos dicen. Puede afectar 
infraestructuras, pero estamos haciendo 
lo posible para que eso no suceda, y tam-
bién estamos pensando en el plan de re-
mediación, porque después tenemos que 
ver cómo acompañamos a la naturaleza 
en la remediación del diario que se ha he-
cho”, advirtió.
Respecto de la ayuda que habría ofrecido 
el gobernador chileno según publicaron 
algunas redes sociales, aclaró que “no me 
han ofrecido absolutamente nada. No-
sotros solicitamos a la Cancillería y yo le 
pedí particularmente al presidente que 
interceda y le indicó al embajador Bielsa 
en Chile que presente la necesidad de la 
provincia. El embajador Bielsa la presen-
tó y se disparó el protocolo en Chile, que 
nos ha ofrecido la articulación de bri-
gadistas, nada más, porque en las redes 
sociales aparece de todo. Si alguien cono-
ce de aviones y quiere venir, bienvenido 
sea”, concluyó.

Incendio en el corazón de la isla

Melella afirmó que se hace todo lo posible 
y no se van a escatimar recursos
El gobernador de la provincia lamentó las informaciones falsas que se difunden por las redes sociales y garantizó que se están haciendo todos los esfuerzos 
para que el impacto sea el menor posible, pero no negó la peligrosidad del incendio ni que esté fuera de riesgo alguna infraestructura, por el comporta-
miento del viento, que ha superado los cortafuegos. Remarcó que no se van a escatimar recursos y se está buscando un avión más para sumar a los que 
ya se contrataron. Pidió que dejen en manos de los que conocen de manejo de fuego esta situación y llamó a mantener la serenidad, porque este tipo de 
incendios puede “durar meses”, como se ha visto en otras provincias argentinas. Adelantó la presentación de un proyecto en la Legislatura para que “entre 
un 5 y un 10%” del presupuesto del Ejecutivo, la Legislatura, la Justicia y los entes de control, se destine a la compra del equipamiento que necesita la 
provincia para el combate de incendios.

“Es un incendio muy complejo, que se dio en un lugar muy complejo de difícil acceso, con un viento de entre 60 y 70 kiló-
metros por hora. Hay un microclima en la zona, porque ayer llovió en Tolhuin y en ese lugar no cayó una gota y había sol. El 
viento cambia permanentemente y eso lo hace muy complejo”, señaló el gobernador Gustavo Melella.
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Río Grande.- El Dr. Eduardo Serra, di-
rector del centro asistencial de Tolhuin, 
fue consultado por Radio Nacional Us-
huaia sobre la situación de las personas 
que están trabajando en el combate del 
fuego y las lesiones que han sufrido, dado 
que el centro es el eje de la atención pri-
maria. “Afortunadamente seguimos con 
una tasa muy baja de atención. En los 
últimos cinco días solamente hubo una 
lesión articular, un cuerpo extraño ocular 
y un paciente con COVID sin síntomas 
graves. Más allá de toda la complejidad 
de las operaciones que se están llevando 
adelante y de la cantidad de gente que 
está trabajando en la línea, que son cien 
personas más la logística y las operacio-
nes aéreas, seguimos sin complicaciones 
de gravedad”, manifestó.
Hace pocos días se había hablado de una 
brigadista que se lesionó manejando un 
cuatriciclo, y detalló que “ella venía de 
acompañante y esto fue antes del fin de 
semana largo. Tuvo un trauma cerrado, 
se realizó la primera atención en el cen-
tro, se la estabilizó y lo que hicimos fue 
trasladarla a Ushuaia donde terminaron 
con los estudios y determinaron que no 

había que hacer ninguna intervención en 
particular más que evaluar cómo seguía 

la contusión. Estuvo 48 horas internada 
y después fue dada de alta”.
Con respecto a las complicaciones res-
piratorias, dado que el humo ha llegado 
a la localidad de Tolhuin e incluso a Río 
Grande, explicó que “el humo en sí no 
está generando un aumento en la tasa de 

patologías respiratorias. Lo que genera el 
problema son los productos de degrada-

ción y de la quema. Por la dirección del 
viento no están afectando directamente a 
la población y no vienen a la ciudad. Las 
columnas de humo son las que trasladan 
ese material y, por las características del 
viento, todo ese producto que podría ge-
nerar irritabilidad en las vías respiratorias 

se traslada a otro lugar”. 
“La gente que está circulando se debe 
haber dado cuenta de que el humo está 
unos 20 kilómetros antes de Tolhuin. 
El humo viene de costado hacia la ciu-
dad y es solamente humo, como el del 
asado, no contiene las partículas que se 
desprenden de la combustión del foco”, 
aseguró.
El impacto más importante es emocional 
por el temor que se genera en la pobla-
ción, pero no hubo mayores interven-
ciones ni cuadros graves o urgentes vin-
culados con esta situación. “Claramente 
hay un cierto nivel de ansiedad en la po-
blación, pero esa ansiedad contrasta con 
que la gente ve que se está trabajando. A 
principios de la semana pasada había más 
ansiedad y sabemos que esto se va a pro-
longar bastante más. Seguimos trabajan-
do y nunca bajó la cantidad de atenciones 
en el centro. Estamos armando algunos 
protocolos de trabajo para determina-
das patologías urgentes y tenemos más 
detección de algunas cuestiones que nos 
permiten hacer una intervención más rá-
pida. Estamos trabajando en mejorar la 
atención de nuestra gente”, concluyó.

Atención de brigadistas y bomberos

El director del centro asistencial de Tolhuin 
aclaró que no hay heridos graves
Hasta el momento se produjo el trauma de una brigadista que ya fue dada de alta en Ushuaia, una lesión articular y un cuerpo extraño ocular, pero no 
han pasado a mayores las lesiones sufridas por los brigadistas, bomberos y voluntarios que están trabajando para contener el incendio. También el Dr. 
Eduardo Serra se refirió a las patologías respiratorias, dado que el humo llega a Tolhuin y hasta a Río Grande, pero aclaró que las partículas tóxicas que 
se desprenden de la combustión están siendo desviadas por el viento y no afectan a la ciudad, donde solamente hay humo por el momento. 

“Más allá de toda la complejidad de las operaciones que se están llevando ade-
lante y de la cantidad de gente que está trabajando en la línea, que son cien per-
sonas más la logística y las operaciones aéreas, seguimos sin complicaciones 
de gravedad”, manifestó el Dr. Eduardo Serra.
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Río Grande.- Este programa del IALAB (Laboratorio 
de Innovación, Inteligencia y Derecho de la Universi-

dad de Buenos Aires) cuenta con tres perfiles de forma-
ción; uno de Ciencia de Datos, otro en Programación 
y otro en Desarrollo de Sistemas Inteligentes, para que 
jóvenes de nuestra provincia puedan formarse a través 
de este laboratorio de innovación, el cual es el primero 
en Latinoamérica y cuenta con el apoyo de la Cátedra 
UNESCO y del Banco de Desarrollo de América La-
tina.
Mariana Sánchez Caparros, abogada especializada en 
Nuevas Tecnologías y miembro del laboratorio, men-
cionó que “es un laboratorio que viene trabajando en el 
desarrollo de sistemas inteligentes  y en la formación de 
talentos, en este caso, en lo que tiene que ver con inteli-
gencia artificial y otras tecnologías disruptivas” y expli-
có además que “este  programa se gestiona con un cam-
pus automatizado, auto gestionable, donde uno puede ir 
haciéndolo a su ritmo, cumpliendo los plazos, para que 

las personas de Tierra del Fuego puedan acceder a este 
programa de capacitación que es muy interesante, de 
primer nivel y gratuito”.
“La idea de bajar estas becas a la provincia tiene que 
ver con la apuesta del Gobierno Provincial de formar 
talentos para la industria del conocimiento, aprovechan-
do colaborativamente las políticas públicas que hay en 
otros lugares, conectando con quienes tienen interés en 
llevar las políticas públicas hacia lo que se viene que es la 
industria del conocimiento donde la materia prima es la 
inteligencia humana, una industria que trae muchas po-
sibilidades. Ahora también de la mano de la Fábrica de 
Talentos y los Polos Creativos tenemos la oportunidad 
de empezar a formarnos para ser parte de esta indus-
tria e insertarnos en el mundo laboral, sobre todo para 
nuestros jóvenes que están buscando un futuro mejor”, 
destacó Sánchez Caparros.

Río Grande.- Desde el SADOP señala-
ron que “durante el transcurso del mes 
de diciembre tenemos que lamentar el 
despido de, al menos, 2 compañeros de 
la Escuela Agrotécnica Salesiana "Nues-
tra Señora de la Candelaria". En ambos 
casos se trata de docentes con una am-
plia trayectoria en el establecimiento 
y que además estaban afiliados a SA-
DOP”, indica el comunicado. 
Luego mencionan que “En ningún caso 
hubo cuestionamientos a la práctica do-
cente de los compañeros despedidos, 

que recibieron con sorpresa la noticia”. 
El texto, firmado por los referentes 
del SADOP, agrega más adelante que 
“Agrava aún más la situación el hecho 
de que los despidos se produzcan en 
el cierre del año, lo que implica que los 
compañeros deban esperar hasta febre-
ro para intentar generar un nuevo vín-
culo laboral. 
Para concluir, señalan que “Desde SA-
DOP Tierra del Fuego reiteramos nues-
tro repudio a este tipo de actitudes, por 
parte de las patronales”.

Para la implementación de propuestas en inteligencia artificial en la provincia

Educación y la UBA realizan trabajos colaborativos
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego junto con el Laboratorio de Innovación, Inteligencia y 
Derecho de la Universidad de Buenos Aires, se encuentran trabajando en conjunto para firmar próximamente un convenio para la implementación de 
cincuenta becas del programa de formación multidisciplinar e inteligencia artificial.

Este programa del IALAB (Laboratorio de Innova-
ción, Inteligencia y Derecho de la Universidad de 
Buenos Aires) cuenta con tres perfiles de forma-
ción; uno de Ciencia de Datos, otro en Programa-
ción y otro en Desarrollo de Sistemas Inteligentes.

SADOP

Denuncian despidos en la Escuela Agrotécnica 
Salesiana
Desde el SADOP denunciaron la existencia de “al menos” dos despidos de 
docentes de la Escuela Agrotécnica Salesiana. Señalaron que se trata de 
afiliados a dicho gremio y además mencionaron que “se trata de docentes 
con una amplia trayectoria”. Además  dicen que “en ningún caso hubo 
cuestionamientos a la práctica docente de los compañeros despedidos”.

Desde el SADOP denunciaron la existencia de “al menos” dos despidos de do-
centes de la Escuela Agrotécnica Salesiana.
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Río Grande.- La misma comenzó el pasa-
do 1 de octubre y se extendió hasta el 11 
de diciembre, logrando vacunar al 84,8% 
de la población objetivo, de acuerdo a los 
cómputos preliminares. 
De esta manera, Tierra del Fuego se en-
cuentra entre las provincias que alcanza-

ron más del 80% de cobertura, con un 
trabajo que se llevó adelante en todos los 
vacunatorios de la provincia y vacunan-
do en terreno en diferentes barrios de las 
ciudades.
Cabe destacar, que esta campaña de se-
guimiento se realiza cada cuatro años con 
el objetivo de lograr altos porcentajes de 
cobertura en el país.
Asimismo, el Ministerio de Salud de la 
Nación estableció recomendaciones post 
campaña para reducir el número de sus-

ceptibles al sarampión.
Todos los niños y las niñas nacidos entre 
el 01/11/2017 y el 30/09/2021 que no 
recibieron las dosis adicionales durante la 
Campaña Nacional de Vacunación y aún 
no cumplieron 5 años, deben recibir una 
dosis adicional de vacuna Triple Viral.
Finalmente, aquellos niños que cumplie-
ron 5 años deben recibir las vacunas de 
calendario correspondientes al ingreso 
escolar.
A continuación se detallan los lugares de 
vacunación en la provincia: 

USHUAIA

Hospital Modular: Lunes, martes, miér-
coles y viernes de 14 a 20 hs.
CAPS N° 1,2,3,4,5,6,7,8 y 9: Lunes, mar-
tes, jueves y viernes de 10 a 18 hs.

RÍO GRANDE

Hospital Regional Río Grande: Lunes a 
viernes de 9 a 13 y de 13 a 18 hs.
CAPS N° 1,2,3,4,5 y 7: Lunes a viernes 
de 8.30 a 19 hs.
CAPS N° 6: Lunes a viernes de 9.30 a 
14.30 hs.

POSTA CHACRA XI: Lunes a viernes 
de 8.30 a 14 hs.
CENTRO DE SALUD MUNICIPAL 
N° 1,2,3: Lunes a viernes de 9 a 15.30 
hs.

TOLHUIN

Centro Asistencial Tolhuin: 
Lunes a viernes de 8 a 12.30 y de 14 a 
18.30 hs.

Ushuaia.- Según el memorando de la Dirección de Co-
misiones, los parlamentarios analizarán el asunto N° 
673/22, “cuyo objetivo general consiste en contribuir a 
incrementar la generación de energía eléctrica y eficien-
cia del sistema a través de inversión en infraestructura 
eléctrica”, según se desprende de los fundamentos de 
la iniciativa girada por el Poder Ejecutivo fueguino al 
Parlamento.
Entre las metas del Programa, detallaron: Incrementar 
la generación y potencia eléctrica instalada; reducir el 
costo de abastecimiento; reducir el consumo de fósiles 
y educir la emisión de gases de efecto invernadero, entre 
otros. Asimismo se espera que asistan como beneficia-
rios directos del Programa, aproximadamente ciento se-
tenta mil personas de nuestra Provincia, y como benefi-
ciarios indirectos a tres mil personas aproximadamente.
En sus fundamentos, desde la Administración central, 

señalaron la obsolescencia “de máquinas, en su mayoría 
antiguas y en muchos casos equipamiento casi obsoleto, 
con urgentes necesidades de mantenimientos, obras de 
actualización y ampliación. Esto redunda en un escena-
rio serio y crítico respecto de la posibilidad de mantener 
el suministro de energía eléctrica para los habitantes de 
la Provincia”. En este sentido, también señalan el “esta-
do crítico” del parque eléctrico ushuaiense.
Se espera la presencia del ministro de Finanzas Públicas 
y del secretario de Energía de la Provincia, Federico Za-
pata García y Moisés Solorza, respectivamente.
Además, las y los integrantes de ese espacio, abordarán 
el asunto N° 321/22, proyecto de Ley del bloque FOR-
JA que busca obtener dictamen favorable y propiciar 
así, la creación del banco de instrumentos musicales. El 
asunto, obtuvo dictamen en la Comisión de Educación 
que preside el legislador Emmanuel Trentino.

Ushuaia.- En sesión, Federico Bilota (JP), refirió al arti-
culado normativo -160 inciso 4 de la Constitución Pro-
vincial y artículo 2 de la Ley provincial N° 8 -que norma 
el funcionamiento de ese cuerpo colegiado-, y en base 

“al trabajo que han realizado”, propuso que ambos le-
gisladores integren –en el próximo período- el Consejo 
de la Magistratura. La resolución resultó aprobada por 
unanimidad.

Mañana en el salón de Comisiones de los bloques políticos

Legisladores analizarán programa de 
apoyo para la transición energética
El presidente de la Comisión de Economía y Finanzas Públicas N° 2, legislador Federico Sciurano (UCR), convocó a una reunión para tratar el proyecto de 
Ley que propone autorizar al Poder Ejecutivo a contraer deuda pública para la ejecución del “Programa de apoyo para la transición energética de Tierra del 
Fuego”. La iniciativa prevé un monto de 141 millones de dólares. La cita será el miércoles a las 10 horas en el salón de Comisiones de los bloques políticos.

Los parlamentarios analizarán el asunto N° 673/22, 
“cuyo objetivo general consiste en contribuir a 
incrementar la generación de energía eléctrica y 
eficiencia del sistema a través de inversión en in-
fraestructura eléctrica”, según se desprende de los 
fundamentos de la iniciativa girada por el Poder 
Ejecutivo fueguino al Parlamento.

Consejo de la Magistratura

Los legisladores Villegas y Furlan continuarán 
como representantes del Parlamento
La Legislatura fueguina determinó que Pablo Villegas (MPF) y Ricardo Furlan (JP), continúen en 
calidad de consejeros legislativos ante el Consejo de la Magistratura. Además, en la sesión del miér-
coles pasado se recordó que el próximo encuentro parlamentario, se concretará el miércoles 21 de 
diciembre.

Contra Sarampión, Rubéola, Paperas y Poliomielitis 

Finalizó la campaña nacional de vacunación
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Gente que sabe...

Río Grande.- Durante el fin de semana, 
vecinos y vecinas disfrutaron del campo 
y de los distintos sectores productivos 
de la ciudad en el marco de la 2° Expo 
Agroproductiva. 
En esta edición también hubo gastrono-
mía local, shows en vivo con cocineros 
locales que presentaron recetas fuegui-
nas y espectáculos artísticos de danza y 
música. 
También hubo exhibiciones de salto, par-
tidos de polo, pruebas de riendas, desafío 

de riendas con un cuatriciclo y jineteada 
popular en distintas categorías. 
Los vecinos pudieron degustar del clási-
co cordero a la estaca y de la oferta de 
distintos carritos gastronómicos de la 
ciudad. Además, tuvieron la posibilidad 
de adquirir productos locales como los 
pollos frescos de la marca “RGA Ali-
mentos”, carne vacuna, porcina y ovina 
local, pescado fresco, frutas y verduras 
de la zona, chacinados, chocolates, entre 
otros. 
A esto suman las capacitaciones en ela-
boración de chacinados, la producción 
agroecológica como herramienta para la 
soberanía nacional, el cultivo de hongos 
comestibles, la producción en microtú-
neles y las ventajas de emprender.
La segunda edición de la Expo Agropro-
ductiva logró vincular a las familias, a los 
emprendedores y a los agroproductores 
que son quienes aportan el valor agrega-
do local a nuestra producción. 
Con el esfuerzo de los sectores produc-
tivos, el acompañamiento de la comuni-
dad y la fuerte apuesta del Municipio, la 
Soberanía Alimentaria es una realidad en 
Río Grande.

Ushuaia.- El subsecretario de Desarro-
llo Económico del Municipio, Gustavo 
Ventura, manifestó que “los vecinos es-
taban esperando con ansias este Merca-
do Concentrador de fin de año para ha-
cer las compras de las Fiestas” ya que “la 
diferencia de precios es muy grande y la 
calidad de los productos es muy alta”. 
Además, destacó que “estuvieron pre-
sentes los emprendedores que articula el 
área de Economía Social de la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos”, lo que “contribuyó a 
que sea un éxito de ventas y, sobre todo, 

se dé respuesta a nuestros vecinos en una 
de las cuestiones que más preocupan que 
es la economía”. 
El funcionario remarcó que “el inten-
dente Walter Vuoto nos pide seguir po-
niendo las energías en dar soluciones 
efectivas a problemas reales, y este es el 
mejor ejemplo de una política pública 
exitosa que llegó en el momento justo”. 
En esa línea, dijo que “optimizamos los 

recursos y generamos un espacio donde 
balanceamos casi artesanalmente la re-
lación precio/calidad en todos los pro-
ductos”, teniendo en cuenta que “a esta 
cuestión inflacionaria se le suma la esta-
cionaria de varios productos”. 
No obstante, Ventura enfatizó que “tra-
bajamos para que durante todo el año 
podamos seguir con esta política de Es-
tado que está acompañando a muchos 
vecinos de nuestra ciudad, y también a 
vecinos  de Tolhuin y de Río Grande que 
estaban en nuestra ciudad y aprovecha-
ron a comprar”.

Finalmente, el subsecretario de Desarro-
llo Económico mencionó que quienes 
concurrieron al Mercado Concentrador y 
la Expo “tuvieron la posibilidad de acce-
der al Museo del Presidio de forma gra-
tuita, y también disfrutaron de la Banda 
de Música municipal, de shows de tango 
y de folclore, de espectáculos de danzas 
artísticas y de un sector especial con jue-
gos para los más chiquitos”.

Municipio de Río Grande

La 2° Expo Agroproductiva 
de Río Grande fue un éxito
Cientos de vecinos fueron parte de esta iniciativa municipal que tuvo lu-
gar en la Misión Salesiana. Una vez más quedó demostrada la enorme 
capacidad que tienen las y los riograndenses para consolidar la Soberanía 
Alimentaria y el agregado de valor a la producción local.

Municipalidad de Ushuaia

Exitosa doble jornada del 
Mercado Concentrador y la 
Expo Navideña municipal
Más de 4 mil personas asistieron este fin de semana a la última edición del 
Mercado Concentrador y Expo Navideña organizada por la Municipali-
dad de Ushuaia, que se realizó en las instalaciones de la Base Naval y que 
registró un nuevo récord de ventas que superó los 22 millones de pesos. 
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Se trata del segundo con el que contará la ciudad. El intendente Martín Pérez firmó un acuerdo con la Secretaría de Innovación Pública de 
la Nación, con el fin de ampliar las oportunidades de inclusión y formación digital de los vecinos y vecinas. Además, se avanza en la digi-
talización del Municipio, en pos de un ejercicio sustentable y con mayor transparencia de los actos públicos. Así, Río Grande se consolida 
como ciudad tecnológica y del conocimiento.

En la última Sesión Ordinaria del año, luego de años de trabajo, se logró aprobar la ansiada 
Ordenanza de turnos de “Guardias Veterinarias”, proyecto que el Presidente del Concejo 
Deliberante, Dr. Raúl Von der Thusen, vino trabajando desde su primera gestión.
Río Grande.- El concejal del Partido Ciudadanos Raúl 
von der Thusen expresó que “estamos muy contentos 
ya que luego de años de trabajo logramos el acompaña-
miento de los concejales y pudimos aprobar los turnos 
de Guardias Veterinarias. Como siempre decimos el ac-
ceso a la salud en casos de emergencia es un derecho de 
las mascotas y con esta ordenanza venimos a garantizar 
que el mismo sea cumplido”.
En este sentido agregó que “en reiteradas oportunida-
des invitamos a los profesionales veterinarios. En la úl-
tima Reunión de Comisión enviamos una nota dirigida 
al Colegio de Veterinarios de la provincia para que se 
hagan presentes en el debate pero tampoco asistieron. 
Hubiera sido muy enriquecedor que participen, den su 
punto de vista y que presenten alguna propuesta alter-
nativa”.
Esta iniciativa fue presentada en 2016 durante la prime-
ra gestión del concejal Von der Thusen. Mucho se dis-
cutió sobre este proyecto pero hasta el día de hoy no se 
logró contar con la palabra del Colegio de Veterinarios 
de Tierra del Fuego, uno de los actores fundamentales 
para el funcionamiento de esta norma.
“Ahora hay un proceso legislativo que continúa, con la 
aprobación resta la promulgación por parte del Ejecu-
tivo Municipal, luego la publicación en el Boletín Ofi-
cial y luego ya debe comenzar a cumplirse la Ordenan-

za. Este proceso lleva aproximadamente entre 30 y 45 
días”, explicó el edil.
Finalmente Von der Thusen afirmó que “en caso de que 
los profesionales no cumplan con esta ordenanza traba-
jaremos en sanciones a los comercios habilitados como 
veterinarias y también avanzaremos a nivel provincial 
en la Legislatura para modificar la Ley de Colegiatura 
de los Médicos Veterinarios para que estén obligados a 
cumplir las Guardias Veterinarias en toda la provincia”.

Concejo Deliberante de Río Grande

Von der Thusen celebró la aprobación 
de Guardias Veterinarias

El concejal del Partido Ciudadanos Raúl von der 
Thusen expresó que “estamos muy contentos ya 
que luego de años de trabajo logramos el acompa-
ñamiento de los concejales y pudimos aprobar los 
turnos de Guardias Veterinarias”.

El intendente Martín Pérez firmó el convenio con Nación

Se pondrá en marcha en Río Grande un nuevo punto digital

Río Grande.- El intendente de la ciudad 
de Río Grande, licenciado Martín Pérez, 
junto Micaela Sánchez Malcolm, secreta-
ria de Innovación Pública de la Jefatura 
de Gabinete de Ministros de la Nación, 
firmó un acta acuerdo para instalar un 
nuevo Punto Digital en la ciudad, el cual 
se podrá en marcha dentro del primer tri-
mestre del 2023. 
Participaron también de la rúbrica, el 
secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro y el subsecretario de Innova-
ción Pública, Jonatan Bogado, por parte 
del Municipio; y Ana Carina Rodríguez, 
subsecretaria de Servicios y País Digital, 

junto a Silvana Rica, subsecretaria de In-
novación Administrativa, de la Nación. 
Al respecto, Gonzalo Ferro mencionó 
que “estamos consolidando a Río Gran-
de como un ciudad modelo en oferta de 
inclusión digital y formación en oficios 
digitales. Con nuestro Espacio Tecnoló-
gico, el Nodo de Formación Tecnológica 
que estamos construyendo en el barrio 
CAP y este Punto Digital que sumamos 
con Nación, seguimos ampliando la ofer-
ta de capacitación y de servicios para la 
comunidad”. 
Por su parte, Sánchez Malcom detalló 
que con Río Grande se viene trabajando 

muy fuerte, y se firmó este acuerdo “para 
incrementar la presencia y el trabajo arti-
culado entre Nación y Municipio, de cara 
a brindar soluciones tecnológicas para la 
ciudadanía”. 
Además, destacó que en su visita pudo 
recorrer el nuevo Punto Digital, “espacio 
que fue puesto en valor para la forma-
ción, difusión e inclusión de riogranden-
ses, en el cual además podrán recrearse, 
ya que habrá sala de proyección de pe-
lículas y para videojuegos, con el fin de 
desarrollar también la cultura E-Sport”. 
“Esta impronta tiene que ver con pen-
sar hacia el futuro, pensar a todos los 
riograndenses de cara a dónde quieren 

trabajar, de qué manera, dónde se quie-
ren insertar, y hay un trabajo muy fuerte 
por parte del Municipio que tiene que ver 
con eso”, resaltó la funcionaria nacional. 
Finalmente, Micaela Sánchez Malcolm 
informó que a este nuevo Punto Digital, 
se le suma el trabajo que se viene hacien-
do junto al Municipio respecto a su des-
papelización y digitalización. “Venimos 
trabajando en la firma digital y queremos 
avanzar con la digitalización de todo el 
Municipio, lo cual implica consumir me-
nos papel, abaratar costos de la adminis-
tración pública y volverla más sustenta-
ble; con mayor transparencia de todos 
sus procesos”.

Martín Pérez, junto Micaela Sánchez Malcolm, secretaria de Innovación Pública 
de la Jefatura de Gabinete de Ministros de la Nación, firmó un acta acuerdo para 
instalar un nuevo Punto Digital en la ciudad.

Gonzalo Ferro mencionó que “estamos consolidando a Río Grande como una 
ciudad modelo en oferta de inclusión digital y formación en oficios digitales.
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Ushuaia.- El Centro Cultural “Nueva Argentina” cum-
plió su quinto aniversario y lo celebró junto al pueblo 
ushuaiense. 

Grupos musicales se presentaron durante toda la tarde de 
este martes para ponerle ritmo a la jornada festiva. Los 
muñecos de los personajes infantiles más célebres acom-
pañaron saliendo a la calle para llevar alegría a grandes y 
chicos. Hubo sorteos y catering.
Alrededor de las 20 horas se realizó el acto central enca-
bezado por los fundadores del espacio. Cristina López 

tomó la palabra para dirigirse a los presentes. “Estamos 
emocionados. No nos dimos cuenta de que ya pasaron 
cinco años. El cumpleaños es de cada uno de ustedes, 

cada uno de ustedes hizo que esto se haga realidad. Agra-
dezco el compromiso real que tiene cada uno de ustedes 
con el centro cultural y el proyecto que llevamos adelan-
te”, manifestó. 
Seguidamente, el concejal Juan Carlos Pino recordó que 
el predio en el que se erigió el CCNA estaba en ruinas y 
que se efectuó una recuperación integral del mismo. “To-

dos los que pasaron por el centro cultural han colaborado 
y son parte de una familia que ha ido creciendo. El centro 
cultural no es de unas pocas personas sino de la comuni-
dad y se ha transformado en un semillero de la cultura”, 
subrayó. Asimismo, anticipó que se está trabajando para 
abrir un centro cultural en el barrio Los Fueguinos y que 
también se está haciendo lo propio para concretar el sue-
ño de abrir una sede en Andorra y llegar cada vez a más 
barrios de la ciudad. 
Pino hizo una mención especial a Gloria Andrade, Mar-
celo Morais y Leandro Herrainz quienes fueron los pri-
meros artistas en exponer en el Centro Cultural “Nue-
va Argentina” y también valoró el trabajo realizado por 
Betiana Machado una de las primeras coordinadoras del 
lugar. 
Posteriormente, una de las invitadas especiales, Claudia 
Fernández, presidenta de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, tomó la palabra y ponderó la importancia del 
CCNA. “Creo que más que a la Cámara de Comercio 
en este caso estoy representando un poco al pueblo de 
Ushuaia. Quiero decirles que ustedes hicieron un cam-
bio. Es fácil caminar por la calle San Martín y parar para 
ver qué artista está exponiendo. Más que nada es decirles 
gracias por apostar a la cultura, por trabajar en equipo y 
demostrar que se puede trabajar en equipo con todas las 
diferencias que tenemos todos. Gracias por sumar tanta 
gente joven que nos hace ese cambio y ese clic a todos los 
que nos estamos quedando. Los artistas de Ushuaia son 
felices porque tienen un lugar donde se pueden acercar y 
son escuchados, mostrados y respetados”, sostuvo.  
El referente justicialista y legislador MC, Eduardo Ba-
rrientos, cerró el acto central haciendo hincapié en la 
visión que han tenido tanto Cristina López como Juan 
Carlos Pino para generar un espacio que realmente le ha-
cía mucha falta a Ushuaia. Consideró que el CCNA “hace 
que los artistas puedan tener un lugar donde exhibir su 
trabajo, mostrar su esfuerzo y lograr ese ida y vuelta con 
la gente que no se logra en muchos lugares”.

Los fundadores del CCNA compartieron los festejos con 
toda la comunidad y agradecieron tanto a artistas como a 
vecinas y vecinos por ser parte del proyecto. 
Durante la jornada se presentaron: el grupo Tricovers, in-
tegrado por Enzo de los Ríos (guitarra y voz), Leonardo 
Talavera (primera guitarra) y Leonardo de los Ríos (guita-
rra y voz) con su repertorio de rock nacional; los folclo-
ristas Payrú Apaza, Alejandro Gómez y Martín Mestre; 
Marcos Dub y Rodrigo Gallo, de Torocks; Kika Mousse 
y Gerardo Giménez; el grupo de Los Borbotones y Facu 
DJ. 
Los festejos se extendieron hasta cerca de la medianoche 
con gran concurrencia de invitadas e invitados que dis-
frutaron de un evento que quedará inscripto en la memo-
ria colectiva de la ciudad.

De lugar abandonado a ícono de la cultura popular

El Centro Cultural “Nueva Argentina” 
celebró su quinto aniversario
En una jornada inolvidable, encabezada por sus fundadores, el concejal Juan Carlos Pino y Cristina López, el espacio festejó un lustro de actividades, 
muestras artísticas, recitales, capacitaciones, programas y un sinnúmero de propuestas libres y gratuitas destinadas a todos los vecinos y vecinas.  “Todos 
los que pasaron por el centro cultural han colaborado y son parte de una familia que ha ido creciendo. El centro cultural no es de unas pocas personas 
sino de la comunidad y se ha transformado en un semillero de la cultura”, destacó Pino. 

El Centro Cultural “Nueva Argentina” cumplió su quinto aniversario y lo celebró junto al pueblo ushuaiense. 

El Centro Cultural “Nueva Argentina” pasó de ser 
un lugar abandonado a ícono de la cultura popular.
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Río Grande.- Según informó el Gobier-
no provincial, se registró un foco secun-
dario en cercanías a La Rinconada, con 
lo cual se realizaron distintos trabajos 
con brigadistas y ayuda de medios aéreos 

para proteger las viviendas apostadas en 
el lugar.  
Los pilotos identificaron otros puntos 
para trabajar, y Bomberos voluntarios es-
tuvieron monitoreando la zona.
En el sector 2 de Río Claro se continuó 
con monitoreo.
En el sector 3 (el cual incluye Isla Gua-
naco), se trabajó con dos motobombas 

y herramientas manuales, logrando avan-
zar hasta quedar a 150 metros de com-
pletar la línea de corta fuego.
Se desplazaron a ver la segunda casa don-
de están trabajando los propietarios, pero 

por el momento no quieren la asistencia 
de los servicios.
En el 4 de Río Claro, se trabajó hasta me-
dia mañana, donde fueron helitranspor-
tados para reforzar el Sector 1.
En el sector de Centro de Guardapar-
ques se coordinó para avanzar este lunes 
con más recursos a partir de las 7 de la 
mañana.

El sector 6 de Río Claro continua con 
monitoreo. 
Para esta jornada, se dispondrá de una 
motobomba para proteger un sector de 
las cabañas del La Rinconada. Se comen-
zará a trabajar de Estancia Los Cerros 
hacia Estancia Carmen con maquinaria 
pesada y se reforzará con más personal. 
Bomberos voluntarios mantendrá la 
guardia en Estancia Los Cerros y El Car-
men.

En el sector 2 de Río Claro se manten-
drán corredores para monitorear puntos 
calientes; mientras que en el sector 4 de 
Río Claro se mantendrá bajo monitoreo. 
El sector 6 de Río Claro también se man-
tendrá bajo observación. 

En la Isla Guanaco se trabajará afianzan-
do las líneas cercanas a las propiedades.
En el sector de Centro de Guardapar-
ques, se avanzará con maquinaria pesada 

debido a que el frente es muy grande y no 
es seguro ingresar con personas. Se con-
tinuará reforzando con las dos unidades 
forestales.
En la medida que la meteorología lo per-
mita, se reforzará con medios aéreos.
En cuanto a la situación meteorológica 
para este lunes se espera viento del sec-
tor oeste entre 15-25 km/h, aumentando 
hacia la tarde a 25-35 km/h con ráfagas. 
La temperatura y la humedad relativa se 
mantendrán similares al día anterior.

Río Grande.- La Policía Provincial infor-
mó que sigue vigente el cierre de las rutas 
provinciales N° 9 y N° 18, en el marco 
de los distintos operativos que se llevan 
adelante en rutas y caminos provinciales; 
previstos a favorecer los trabajos de lo-
gística afectados al incendio provocado 
en Corazón de la Isla.
El jefe de la Policía Jacinto Rolón, co-
mentó que la definición surgió en trabajo 
coordinado con el Ministerio de Produc-
ción y Ambiente en pos de garantizar la 
transitabilidad de los servicios de emer-
gencia y de asistencia que se encuentran 
abocados a combatir el ígneo iniciado el 
pasado miércoles 30 de noviembre.
En tal sentido, se estableció que sólo 
podrán ingresar vehículos afectados a la 
atención del siniestro y quienes vivan o 
trabajen en la zona.
Asimismo, el Comisario detalló que de 
manera paralela “personal de distintas 
comisarías se encuentran realizando ac-
ciones preventivas y de control; vincula-
das a la prohibición de realizar fuego en 
todo el territorio provincial en el marco 
del artículo 7 de la ley Nro 1457.
Es por ello que en las Rutas N° 9 y 18 
quedaron apostadas casillas rodantes de 

manera preventiva y durante las 24 hs. 
"Quienes sean autorizados a transitar por 
el lugar quedarán registrados por razones 
de seguridad, a fin de poder brindar asis-
tencia ante cualquier eventualidad", acla-
ró. 
La Brigada Rural Tolhuin se encuentra 
realizando prevención en sector de La 
Carmen y acceso a Guardaparques Pro-
vincial, en tanto que la Sección Investiga-
ciones  Complejas Tolhuin realiza averi-
guaciones en el marco de la causa Judicial 
que lleva adelante el Juzgado de Compe-
tencia Ampliada de dicha ciudad.
También, en los ingresos de Ushuaia y 
Río Grande, se realizan controles vehicu-
lares y  entrega de folletería informativa 
en conjunto con personal de Transporte 
y Seguridad Vial.
Por otra parte, personal policial realizó 
reconocimiento y prevención en la sen-
da Estancia Túnel y otros senderos de la 
jurisdicción.
Asimismo, se realizaron recorridas en 
el estacionamiento del acceso a la sen-
da Laguna Esmeralda, informando a los 
concurrentes sobre la prohibición de en-
cender fuego.
Además, se recorrieron los ingresos a la 

ex Hostería Petrel; La Herradura; zona 
del Mirador del Paso Garibaldi; zona de 
acceso a Ruta Provincial N° 119 e inme-
diaciones.
Finalmente,  los agentes policiales rea-

lizan controles en el Destacamento 
Ewan (acceso a Ruta Complementaria 
A); Destacamento Lago Escondido y 
distintos tramos sobre la Ruta Nacional 
Nro 3.

Incendio en la Reserva Corazón de la Isla

La lluvia no hizo efecto y el fuego 
sigue avanzando
Pese a las lluvias en la zona norte de la provincia el fuego sigue avanzando en la Reserva Corazón de la Isla. En ese sentido el Gobierno informó en el 
parte que continúan las tareas diferenciadas por sectores, atendidas por los equipos de la Dirección Provincial de Manejo del Fuego; del Servicio Nacio-
nal de Manejo del Fuego (SNMF); Bomberos Voluntarios; Guardaparques provinciales; Defensa Civil y Policía Provincial. 

Policía provincial

Las Rutas N° 9 y N° 18 son corredores de emergencia
La Policía Provincial recordó que rige el cierre de la ruta 9 (o también Complementaria F) que inicia en Estancia Cabo Peñas y finaliza en Estancia Los 
Cerros y la N° 18 (o también Complementaria H) que inicia en Estancia El Relincho. Sólo podrán ingresar vehículos afectados a la atención del siniestro 
y quienes vivan o trabajen en la zona. Es por ello que en las Rutas N° 9 y 18 quedaron apostadas casillas rodantes de manera preventiva y durante las 
24 hs.

La Policía Provincial informó que sigue vigente el cierre de las rutas provincia-
les N° 9 y N° 18, en el marco de los distintos operativos que se llevan adelante 
en rutas y caminos provinciales; previstos a favorecer los trabajos de logística 
afectados al incendio provocado en el Corazón de la Isla.
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Ushuaia.- Este domingo, alrededor de 
las 19.25 Hs. se solicita la presencia 
policial en la intersección de las calles 
Arturo Ángel y Perón de la ciudad de 
Ushuaia, por rodado marca Chevrolet 
color blanco, con su conductor en apa-
rente estado de ebriedad.
Una vez que personal policial llegó al 
lugar, se procedió a la identificación del 
conductor del rodado marca Chevrolet 
Corsa, resultando ser Roger Alberto Fe-
rreyra de 41 años, quien se encontraba 
bajo los efectos de la ingesta de bebidas 
alcohólicas.
Se requirió la presencia de personal de 
Tránsito Municipal, que corroboro nue-
vamente las documentaciones pertinen-
tes, y procedió a realizar el respectivo 
test de alcoholemia, a lo que el conduc-
tor se negó. De esa manera, se labró un 

acta de infracción e incautamiento del 
rodado, por falta de documentación y 
por rehusarse al procedimiento del Test 
de alcoholemia, siendo la unidad trasla-
dada por la grúa hacia predio Municipal. 
Respecto a Ferreyra, al mostrarse ofus-
cado y disconforme con el procedi-
miento tanto policial como municipal, 
se procedió a la aprehensión contraven-
cional por infringir la Ley Provincial N° 
1024, Art. 120, realizándose las diligen-
cias de rigor. 
Se destaca, que de averiguaciones se es-
tableció que el sujeto posee beneficios 
en el marco de la Ley 24.660 –salidas 
extraordinarias de 09 a21 hs.- otorgados 
en el marco del Expediente caratulada 
“FERREYRA, ROGER ALBERTO S/
CONDENA DE EFECTIVO CUM-
PLIMIENTO” por el Tribunal de Eje-

cución, cursándose en consecuencia 
comunicación con dicho Magistrado, 
quien enterada solicito que una vez cul-

minadas con las diligencias, el interno se 
entregado a personal del Servicio Peni-
tenciario Provincial.

Tolhuin.- Luego del trabajo de acondi-
cionamiento en el Polideportivo Eze-
quiel Rivero, el Municipio a través de 
un grupo de trabajadores y trabajadoras 
voluntarias lleva adelante la asistencia y 
logística para la estadía de los brigadistas 

locales y nacionales convocados a com-
batir el incendio en la reserva provincial 
Corazón de la Isla.
Tolhuin puso a disposición no sólo el 
espacio para instalar las camas prestadas 
por la Municipalidad de Ushuaia, sino 
que además se organizaron cuadrillas de 
voluntarios municipales que asisten des-
de la madrugada, en la elaboración del 
desayuno, la cena y viandas para los pri-
meros 40 brigadistas enviados por el Plan 
Nacional de Manejo de Fuego y 10 briga-
distas de Defensa Civil Tolhuin capacita-
dos y equipados en incendios forestales.
Además, se brinda atención médica al re-
greso de cada jornada, entendiendo que 

“son días de mucho esfuerzo y mucha 
entrega, por eso ante las adversidades 
sobre todo queremos resguardar la inte-
gridad de nuestros brigadistas y que pue-
dan estar lo mejor posible”, informaron 
desde el Municipio. 

Además, resaltaron el gesto comunita-
rio, la organización y la solidaridad de 
las y los voluntarios tolhuinenses que 
están a disposición desde el primer 
momento, resolviendo diferentes situa-
ciones que se presentan y atendiendo a 
cada demanda.

MENSAJES DEL CORAZÓN 
PARA NUESTROS 

COMBATIENTES FORESTALES

El Municipio de Tolhuin invitó el pasa-
do miércoles a compartir con Papá Noel 
los mensajes para darles a quienes se en-
cuentran por estos días combatiendo el 

incendio en la reserva provincial “Cora-
zón de la Isla”.
La comunidad asistió en familia a la Plaza 
Cívica Corazón de la Isla para dejar su 
carta y compartir alrededor del arbolito 
de Navidad los mensajes del corazón que 
serán llevados a las y los combatientes de 
Tolhuin, la provincia y la Patagonia.
“Esta navidad nos une para concientizar 
sobre el cuidado, respeto y valor de nues-
tro bosque fueguino y nuestros brigadis-
tas”, indicaron del Municipio.

Ushuaia

Preso con salidas transitorias fue detenido 
conduciendo en estado de ebriedad
Se trata de Roger Alberto Ferreyra quien está a disposición del Juzgado de Ejecución de la ciudad de Ushuaia, y ayer, fue detenido en la vía pública con-
duciendo un rodado y en estado de ebriedad. 

Preso con salidas transitorias en la ciudad de Ushuaia, fue detenido conducien-
do en estado de ebriedad. 

Asistencia logística y humana

Voluntarios municipales de Tolhuin llevan adelante 
asistencia a brigadistas
El Municipio de Tolhuin continúa con tareas de asistencia a brigadistas de Defensa Civil y el Plan Nacional del Manejo de Fuego.
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Tolhuin.- Durante el procedimiento, per-
sonal policial le explico a los pasajeros, el 
operativo a realizarse los cuales no opu-
sieron reparo alguno destacando que el 

can adiestrado para seguridad y búsqueda 
de narcóticos llamado "Camba", el cual 
al realizar el pasaje sobre las prendas de 
uno de los pasajeros cambio su actitud 

“efectivizando el “marcaje” ante la pre-
sencia de sustancia estupefaciente”, indi-
ca el parte oficial.
Ante ello se requirió la presencia de dos 
testigos hábiles y conforme las faculta-
des conferidas por el Art. 230 bis. Del 
Código Penal de la Nación, se efectuó la 
requisa pertinente sobre hombre, la cual 
arrojó resultado positivo, localizando en 
su ropa interior entre sus partes íntimas; 
dos bolsas de nylon de color negro de 
formato irregular, anudadas en uno de 
sus extremos conteniendo ambos sus-
tancia vegetal color verde parduzca, con 
un pesaje total de 36,22 gramos y al ser 
sometidos al test orientativo dio como 
resultado que se trataba de marihuana. 
Ante ello se mantuvo comunicación con 
las autoridades judiciales quienes dispu-
sieron que se proceda a la Notificación 
de Derechos y Garantías Procesales, se-
cuestro de la sustancia y fehaciente iden-

tificación del hombre de 40 años, oriun-
do de la ciudad de Tolhuin.

Ushuaia.- Una vez en el lugar, los servidores públicos 
encontraron a personal bomberil trabajando en el sitio 
como así también se hallaba Cesar Robinson Naipil Bus-
tos, quien refirió que la casa, la parte externa pertenece a 
su hermano, quien no se hallaba en el lugar.
Momentos después, arribó Alejandro Vladimir Naipil 
Bustos. Seguidamente, tras finalizar con la labor de bom-
beros, indicaron que el ígneo se produjo en el interior 
debido a una prenda de vestir que se hallaba sobre un 
calefactor, siendo de forma accidental, afectando en su 
totalidad la morada en un 100 %.

Notifican de derechos y garantías procesales a un hombre 

Decomisan 32 gramos de marihuana 
en un operativo en Tolhuin
Personal de la Sección Investigaciones Complejas y Narcocriminalidad informó que al hallarse realizando operativo público de prevención en el Des-
tacamento Policial ubicado en ruta nacional N° 3 Km 2949; se procedió a detener la marcha del transporte de pasajeros y allí un can detectó que una 
persona llevaba consigo 32 gramos de marihuana. Se inició una causa federal y se notificó de derechos y garantías a un hombre. 

Decomisan 32 gramos de marihuana en un operativo en Tolhuin.

Ropa que cayó sobre un calefactor habría sido la causa del siniestro

Una casa fue consumida por las llamas en la ciudad de Ushuaia
En la noche de este domingo, se solicitó presencia del personal policial en la intersección de las calles Soldado Águila y Eva Perón de la capital fueguina 
debido a un incendio. 
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Con un acto sencillo pero 
muy conmovedor, los clubes más anti-
guos de nuestra ciudad como el Spor-
tivo, Q.R.U., O’Higgins, y San Martín, 
concretaron el jueves 8 de diciembre 
desde las 19.00 horas en el gimnasio 
‘Eduardo Rogolini’, el emotivo reco-

nocimiento a Luz María Andrade quien 
fuera en vida una de las mujeres más 
fervientes en nuestra ciudad con respec-
to a todas las actividades deportivas que 
sin limitaciones se pudieran practicar, y 
especialmente por el Futsal CAFS que 
tanto amó y que en varias ocasiones 
en reuniones de comisión directiva de 
la F.F.F., o en actos donde ella oficia-
ba como oradora, siempre resaltó que 
‘la pelota siga rodando’, premisa que 
contagió a todos los clubes de nuestra 
ciudad y que de seguro continuaran con 
este legado que dejó la querida amiga 
‘Luz’ que recordaremos para siempre y 
con un inmenso cariño en nuestros co-
razones, donde su mamá; Gladys Cha-
cón, su hermana; Valeria Andrade y la 
hija de Luz; Iara Sposito recibieron la 

placa y un ramo de flores por parte de 
todos los integrantes de la Federación 
Fueguina de Fútbol de Salón.
Además, la comisión provisoria de la 
(F.F.F.), concretó la entrega de premios 
correspondiente al Torneo Clausura 40° 
Aniversario Gesta de Malvinas” para 

todas las categorías competitivas que 
comprendió al primero, segundo y tercer 
puesto, valla menos vencida y los golea-
dores de cada división.
Detallando a continuación las posiciones 
finales
Categoría C-15
Valla menos vencida: Real Madrid 
con 11 goles
Goleador: Ariel Villalba Q.R.U. 
con 34 goles
Categoría C-17
Valla menos vencida: Real Madrid 
con 11 goles
Goleador: Tobías Riquelme Real 
Madrid con 20 goles
Categoría C-20
Valla menos vencida: Club Sportivo 
con 18 goles

Goleador: Adrián Méndez de Luz 
y Fuerza con 28 goles
División de Plata
Valla menos vencida: INTEVU con 
20 goles
Goleador: Fernando Peralta Hor-
Val rojo y negro con 16 goles
División Oro
Valla menos vencida: O’Higgins con 
29 goles
Goleador: Daniel Heredia con 24 
goles
División de Honor
Valla menos vencida: Luz y Fuerza 
con 22 goles
Goleador: Mauro Machao con 44 
goles
Torneo Clausura
Valla menos vencida: Club Sportivo 
con 6 goles
Goleador: Ariel Villalba QRU
C-17
Valla menos vencida: Real Madrid 
con 6 goles
Goleador: Tobías Riquelme con 

13 goles
C-20
Valla menos vencida: Club Sportivo 
con 8 goles
Goleadores: Bruno Contreras San 
Martín, Maximiliano Ferreyra Luz y 
Fuerza, ambos con 18 goles
División Plata
Valla menos vencida: Pe t r o l e r o s /
Defensores con 17 goles
Goleador: Diego Burgoa Petrole-
ros con 29 goles
División Oro
Valla menos vencida: Juventud FC 
con 11 goles
Goleador: Franco Villarroel Real 
Madrid con 22 goles
División de Honor
Valla menos vencida: Luz y Fuerza 
con 8 goles
Goleador: Pablo Verón Real Ma-
drid con 11 goles
División Plata
Campeón: Defensores
Subcampeón: Petroleros

Federación Fueguina de Futsal

Finalizó el Torneo 40° Aniversario 
Gesta de Malvinas
El jueves 8 de diciembre a partir de las 19.00 horas en las instalaciones del gimnasio Eduardo Rogolini del club San Martín, la Federación Fueguina lo-
cal, concretó la premiación correspondiente al Torneo Clausura 40° “Aniversario Gesta de Malvinas” y el especial reconocimiento a Luz María Andrade 
que nos dejará físicamente, pero su pasión por el futsal CAFS y el handball seguirá latente en los corazones y mente de todas y todos los riograndenses.
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Río Grande.- La carrera por el profesora-
do de Educación Física es dictada por el 
Instituto Universitario River Plate y po-
drá cursarse completamente en nuestra 
ciudad de manera virtual y presencial.
Quienes quieran conocer los requisitos y 
condiciones deberán ingresar a https://
deportes.riogrande.gob.ar/.
Asimismo, quienes requieran de más 

información sobre la carrera se pue-
den comunicar al correo electrónico 
UAIURP-RGA@iuriverplate.edu.ar o 
bien, ingresando a https://iuriverplate.
edu.ar.
El Municipio impulsa la formación de 
nuevos profesionales en Río Grande, 
brindando oportunidades de estudio y 
crecimiento a cada riograndense.

Ushuaia.- Con el aval de la Federación 
de Tierra del Fuego y la Federación Ar-
gentina de Ajedrez, válido para el ELO 
Internacional, desde el jueves 8 y hasta 
el domingo 11 de diciembre en la ‘Anti-
gua Casa Beban’, la Municipalidad de la 
ciudad capital, a través de la Secretaría de 
Cultura y Educación, realizó el Segundo 

Torneo Provincial de Ajedrez 2022 junto 
a jugadoras y jugadores de las tres loca-
lidades fueguinas pertenecientes a las di-
versas escuelas y clubes junto a la Escuela 
Municipal de Ajedrez a cargo del instruc-
tor Cristian Jorge.
Donde las partidas, que tuvieron a Patri-
cio Bengoa como árbitro principal, alza-
ron a Francisco Ortiz como ganador de 
la competencia en la máxima categoría, 
seguido por Damián Schualle y Sebastián 
Sandoval cerrando el podio. 
Al respecto, Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación, declaró que “es un 
orgullo poder ser parte hoy de esta ac-
tividad, abriendo las puertas de nuestra 
Casa Beban para que chicos y chicas dis-
fruten y compitan. Desde la gestión del 
intendente Walter Vuoto continuamos 
generando instancias de encuentro para 

nuestras juventudes, poniendo a disposi-
ción los espacios con los que cuenta la 
Municipalidad”.
Además, el coordinador de Juventudes, 
Agustín Monzón, explicó que “este tipo 
de eventos tiene por objetivo dar la po-
sibilidad a nuestras y nuestros chicos de 
juntarse y compartir de esta disciplina. 

Nos pone muy contentos ver tanta par-
ticipación y el gran crecimiento de la Es-
cuela Municipal de Ajedrez”.
La competencia contó con el acompa-
ñamiento del Círculo de Ajedrez de Río 
Grande, el Club de Ajedrez Jaque Mate 
con el aval de la Federación de Ajedrez 
de Tierra del Fuego, la Federación Ar-
gentina de Ajedrez y FIDE.
Campeones Provinciales:
Sub-8 Abril Donda y Enrique Ochoa Ca-
margo.
Sub-10 Jazmín Donda.
Sub-12 Fernando Agustín Luna.
Sub-14 Santino Zapata y Brisa Carballo. 
Sub-16 Antonio Yanacón Barrios y Sa-
mira Zúñiga.
Sub-18 Brian Ballesteros.
Sub-20 Marina Fontenla y Ariel Ojeda.

Municipio de Río Grande

Abrieron las inscripciones para el 
profesorado de Educación Física
El Municipio de Río Grande recuerda a toda la comunidad que continúan 
abiertas las inscripciones para el profesorado de Educación Física.

Municipalidad de Ushuaia

Finalizó con gran éxito el segundo 
torneo Provincial de Ajedrez
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, realizó desde el jueves 8 y hasta el domingo 11 de diciembre en la ‘Anti-
gua Casa Beban’, el Segundo Torneo Provincial de Ajedrez 2022 junto a ajedrecistas de todas las edades que representaron a las tres ciudades fueguinas.
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Río Grande.- Las infancias, junto a sus 
familias, participaron activamente de 
propuestas lúdicas, deportivas, recrea-

tivas e inclusivas que fueron pensadas 
con el objetivo de generar un momento 
de calidad tanto para los niños y niñas 

como para los adultos acompañantes. 
"Estas actividades son muy buenas para 
los chicos y también para los papás, 

para que podamos disfrutar más tiem-
po con nuestros hijos", sostuvo Brenda, 
vecina de la ciudad que participó de la 

Río Grande

El Parque de los Cien Años festejó su primer 
aniversario con actividades recreativas e inclusivas
Con motivo del primer aniversario del Parque de los 100 Años, obra que marcó nuestro Centenario, cientos de niños y niñas fueron parte de las activi-
dades que se llevaron adelante en dicho espacio durante la tarde de este miércoles y en la previa a la iluminación del arbolito de la ciudad. 
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Río Grande.- En esta oportunidad, traba-
jadores municipales instalaron un termo 
expendedor de agua caliente en el concu-
rrido Parque de los 100 Años, brindando 
la oportunidad de que las familias que se 
acerquen a disfrutar del lugar, puedan 
contar con agua para tomar mate, mien-
tras que los niños y niñas se divierten en 

los juegos. 
De esta manera, los y las riograndenses 
contamos con más servicios en nuestros 
espacios públicos y nos apropiamos de 
nuestros lugares de encuentro. Disfru-
tando de una ciudad que crece, que se 
embellece y que ofrece cada vez más lu-
gares para disfrutar al aire libre.

propuesta. 
Por su parte, Américo, que también se 
sumó a las actividades junto a su fami-
lia, indicó que "estos momentos nos 
sirven para compartir y para estar en 
familia".
Finalmente, la vecina Karen remarcó 
que "los chicos están contentos con los 
juegos y las actividades", y agregó que 

"este Parque es muy querido por los ni-
ños, es el lugar de la ciudad que eligen 
para venir a divertirse".
Río Grande disfrutó de una tarde llena 
de juegos y sorpresas, donde no falta-
ron los sorteos, los inflables y las inter-
venciones artísticas.
Además, las infancias junto a sus fami-
lias disfrutaron de una gran merienda 

popular, ofrecida por distintas áreas 
municipales, junto al BIM 5, panaderías 
de la ciudad, y dónde también, parti-
ciparon los chicos y chicas de Scouts 
Argentina, quienes se encargaron de 
recolectar los elementos e insumos en 
el marco del operativo de colaboración 
que se desplegó para acompañar a los 
brigadistas que combaten el incendio 

forestal en el corazón de la isla. 
El Municipio de Río Grande continúa 
trabajando fuertemente para llevar ade-
lante e implementar políticas públicas 
en materia de infancias, en pos de ga-
rantizar derechos fundamentales como 
el juego y la recreación para construir 
comunidad en una Río Grande para 
toda la vida.

Municipio de Río Grande

Parque de los 100 años 
ya cuenta con un termo 
expendedor
El Municipio de Río Grande continúa realizando mejoras en los distintos 
espacios públicos, de encuentro y recreación de la ciudad, lugares que los 
vecinos y las vecinas disfrutan en familia y con amigos. 
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Lo anunció el ministro de Economía, Sergio Massa, luego de un acuerdo con las empresas 
que producen los equipos en el país. Habrá 10 cuotas para esos equipos. Además, volverá a 
haber celulares en Ahora 12.

Celulares en cuotas

El Gobierno lanza un plan de precios 
congelados hasta marzo para comprar 
72 modelos diferentes

Buenos Aires.- El Gobierno anunció ayer un acuerdo 
con las principales marcas de teléfonos celulares para 
congelar hasta marzo los precios de 72 modelos y finan-
ciar su compra en diez cuotas fijas a tasa preferencial. 
El nuevo esquema, que viene a reemplazar el esquema 
de 30 cuotas que rigió durante el final de este año, tiene 
como novedad que además vuelve a incluir a los teléfo-
nos inteligentes en el plan Ahora 12.
“Guiados por la hoja de ruta del ministro Massa, avan-
zamos con medidas y programas que tienen como obje-
tivo ordenar los precios para llevar previsibilidad y alivio 
a los argentinos y recuperar el poder de compra de los 
salarios a partir de acuerdos voluntarios con distintos 
sectores productivos”, dijeron voceros de Economía.
Mediante un acuerdo voluntario con las empresas del 
sector se mantienen precios máximos de celulares por 
90 días, hasta el 15 de marzo, permitiendo el acceso en 
10 cuotas fijas con tasa preferencial. El anuncio estuvo 
a cargo del propio Sergio Massa, luego de llegar a un 
acuerdo este lunes al mediodía con la industria.
“El acuerdo alcanzado pone a disposición 72 modelos 
y formatos de equipo de las principales marcas, con el 
objetivo de que los argentinos puedan renovar sus ce-
lulares, un elemento de trabajo y de comunicación im-
prescindible para el día a día”, agregaron desde la carte-
ra de Hacienda.
Según explicaron participan del acuerdo más de 2 mil 
bocas de comercialización en todo el país a los que se 
suma, en el caso de Ahora 12, la posibilidad adquirir-
lo mediante la venta web, haciendo mucho más fácil y 
accesible la compra de los teléfonos de manera online.
La otra novedad es que el programa Ahora 12 vuelve a 
incorporar a sus promociones en 3, 6 y 12 cuotas para 
la compra de celulares, algo que más temprano este año 
había sido eliminado para reducir el impacto en reservas 
internacionales de la importación de equipos y partes.
Del anuncio participaron Ana Vainman, CEO de Afar-
te, la cámara que nuclea a la industria tecnológica de 
Tierra del Fuego, Manuel Sánchez Gómez, director 
general de Frávega, y el presidente de CAME, Alfredo 
González.
En el encuentro Vainman remarcó que los modelos in-
cluidos en el plan son producidos en el país, mientras 
que Sánchez Gómez calificó de “bendición” al Ahora 
12 para el sector de retail de electrónicos.
Este acuerdo operará como una suerte de extensión del 
plan vigente de pago en cuotas para los celulares que 
termina el 22 de diciembre. Poco más de 100 modelos 
estuvieron incluidos en estos dos meses en el plan Aho-

ra 30. Para este caso serán un grupo de poco más de 70 
modelos con precios que irán desde los 40 mil pesos 
hasta los 250 mil pesos.

“Es muy importante el objetivo de vender un millón 
de celulares por mes. Es uno de los grandes produc-
tos de consumo masivo. Es importante establecer un 
criterio de precios máximos porque nos permite darle 
certidumbre a la gente cuando va a hacer una compra. 
Tener además un programa de crédito en diez cuotas 
en casas de consumo masivo que están en Ahora 30″, 
mencionó Massa.
“El acceso a un teléfono hace a la conectividad y como-
didad de los ciudadanos. Lograr orden fiscal y superávit 
en nuestra balanza comercial tiene que venir acompaña-
do de una economía que no frene el consumo”, definió 
el ministro de Economía.
Por otra parte, mencionó que “el Estado asume un 
compromiso con los fabricantes de electrodomésticos 
para el acceso a divisas y el funcionamiento del Banco 
Central. Para la gente lo más importante es que estamos 
hablando de 70 modelos, casi todas las marcas, de entre 
40 y 250 mil pesos. La expectativa de desaceleración in-
flacionaria se construye sobre la base de poder ir dando 
medidas macroeconómicas que sumen a ese objetivo 
sino también decisiones de todos los actores”, concluyó 
Massa durante la reunión con los ejecutivos del sector.
Participaron del encuentro en el Ministerio de Econo-

mía, el subsecretario de Política y Gestión Comercial, 
Germán Cervantes; la subsecretaria de Políticas para el 
Mercado Interno, Anastasia Daicich; el presidente de la 
Cámara de Tarjetas de Crédito, César Bastién; el vice-
presidente de la Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME); el director Ejecutivo de la Aso-
ciación de Bancos Públicos y Privados de la República 
Argentina (ABAPPRA); el presidente de la Asociación 
de Bancos de la Argentina (ABA), Claudio Cesario; y la 
representante de la Asociación de Bancos Argentinos 
(Adeba), Soledad Barrera.
Además, estuvieron presentes, en representación de 
las empresas, Fernando Maquieira (Mirgor), Luis Ga-
lli (Newsan), Manuel Sánchez Gómez y Alejandro 
Tazman (Frávega), Bruno Drobeta y Santiago Pezzatti 
(Samsgung), Martín Valle (Musimundo), Claudio Mal-
aver (Rodó), Pierino Mastronardi (Cetrogar), Santiago 
Ambrosio (Megatone) y Gustavo Palma (Naldo Lom-
bardi).


